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Uffici comunali 
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UFFICIO TECNICO COMUNALE
giovedì dalle 8.30 alle 12

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
Il custode forestale Pino Tomaselli 
è a disposizione della popolazione

tutti i lunedì dalle 9 alle 9.30 
presso gli uffici comunali. 

CENTRO RACCOLTA MATERIALI (C.M.R.)
Situato nei pressi del campo sportivo di Telve di Sopra 

Orari
mercoledì dalle 15 alle 18 

sabato dalle 9 alle 12

Orari di ricevimento
degli ammistratori comunali

Sindaco Giampaolo Bonella 
marterdì dalle 19 alle 20 e venerdì dalle 9 alle 12

Assessori Andrea Trentin, Giulia Borgogno e Sergio Trentin
appuntamento da concordare presso gli uffici comunali
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COMUNEGiampaolo Bonella
Saluto del Sindaco

Cari compaesani e compae-
sane, 
è già trascorso un altro anno 
di consiliatura, di impegno 
alla ricerca della soluzione 
agli annosi problemi e con 
l’obiettivo unico di migliora-
re i servizi per il benessere 
della collettività.
Ripensando a questo 2022 
che sta per concludersi, non 
possiamo dimenticare i ven-
ti di guerra che minaccia-

no l’Europa da diversi mesi, la speranza è che le parti 
che si fronteggiano in questa delicatissima partita, trovino 
il motivo e la volontà per una pronta accelerazione verso 
la pace. 
La situazione è drammatica per le popolazioni sui luoghi 
del conflitto e difficile per tutti noi che viviamo sulla nostra 
pelle l’aumento del costo della vita, la lievitazione del costo 
delle materie prime e del caro energia (benzina, luce e 
gas). Le difficoltà non mancano e soprattutto la fascia di 
popolazione più debole sta soffrendo. Dobbiamo augu-
rarci che si possa presto tornare alla normalità alla quale 
eravamo abituati.
In questo momento di difficoltà ognuno di noi è chiama-
to a fare qualcosa per attenuare i disagi collettivi e per 
aiutare la ripresa, ad esempio porre maggiore attenzione 
alle piccole cose, agendo con più oculatezza, risparmian-
do laddove è possibile, sostenendo chi è meno fortuna-
to, attenendosi alle disposizioni e suggerimenti impartiti. 
Non dobbiamo sottovalutare i piccoli passi perché 
anche quelli ci conducono, poco a poco, verso la meta. 
L’incremento del costo della vita dovuto al caro bollette, 
all’aumento dei prezzi dei generi alimentari, all’impennata 
dell’inflazione mette in seria difficoltà non solo la fascia 

di popolazione più debole ma anche la cosiddetta classe 
media. 
Anche la Pubblica Amministrazione soffre della riduzio-
ne delle risorse economiche disponibili e deve porre 
in atto azioni necessarie per garantire una riduzione della 
spesa corrente necessaria al funzionamento del sistema. 
Sistema che nonostante i buoni propositi e le buone prati-
che attuate ha bisogno di risorse per non implodere su se 
stesso. Basti pensare che anche il nostro Comune nel cor-
so dell’anno 2022 per ben due volte ha dovuto ricorrere 
a variazioni di bilancio per reperire le risorse necessarie a 
garantire la continuità dei sevizi come illuminazione pub-
blica, illuminazione e riscaldamento degli uffici, della scuola, 
degli altri edifici e spazi pubblici. 

In un periodo di grande difficoltà come questo l’azione 
dell’Amministrazione comunale è orientata al rigore, ogni 
scelta è ponderata e le priorità sono valutate con estre-
ma attenzione ben sapendo che trattasi della gestione del 
bene comune. 

È certo inoltre che, nel rispetto degli impegni presi, l’azio-
ne dell’Amministrazione comunale è rivolta unicamente 
verso i progetti che trovano il co-finanziamento da 
parte della Provincia o di altri Enti sovracomunali, scel-
te che diversamente non potrebbero essere operate per 
mancanza delle risorse proprie.

Molte cose sono però state fatte, mi risulta difficile ripor-
tare in modo esauriente in poche righe quanto fatto, le 
iniziative avviate, i contatti avuti ogni giorno con la gente. 

Ritengo, comunque, doveroso illustrare a tutti Voi, seppur 
in modo sintetico, alcuni degli interventi e delle problema-
tiche che abbiamo dovuto affrontare in questo anno. 
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In primavera e in autunno, i saltuari ma forti temporali 
hanno causato danni notevoli alla viabilità soprattut-
to delle zone di montagna, che hanno richiesto interventi 
straordinari e quindi impegno di risorse pubbliche. 

Durante l’estate, a seguito del perdurare della siccità e il 
conseguente mancato apporto di risorsa idrica, si è resa 
necessaria la chiusura delle fontane pubbliche e l’invito alla 
popolazione a contenere i consumi dell’acqua. Salvo qual-
che momento di criticità del quale nessuno si è accorto, 
ne siamo usciti indenni e senza dover ricorrere alla limita-
zione o turnazione dell’erogazione dell’acqua. Per onore 
di cronaca devo però dire che le vasche di deposito non 
hanno mai raggiunto, durante l’estate, il livello massimo 
consueto e tale da sfiorare. È stato fatto il continuo moni-
toraggio della situazione ed eseguite giornalmente opera-
zioni di travaso della risorsa idrica dalle diverse vasche di 
deposito per garantire l’erogazione continua. 

Durante l’anno, sia con l’apporto del personale del cantie-
re comunale che degli addetti al "progetto 3.3.D", è stata 
eseguita continuativamente la manutenzione stradale, 
lo sfalcio dell’erba e mantenuto il decoro e la pulizia 
necessaria nelle strade interne, nelle aree verdi e nei 
parchi gioco per i bambini. Devo purtroppo prendere 
atto che la stessa attenzione non è stata posta da alcuni 
privati nella manutenzione di aree scoperte anche interne 
al paese. 

La scorsa estate sono state acquistate e istallate delle tor-
rette per la distribuzione di sacchetti e la raccolta degli 
escrementi canini cosidette dog toilette. Il posizionamen-
to è stato studiato e realizzato nei punti strategici di mag-
gior transito e dei vari ingressi al centro abitato, evitando il 
più possibile la vicinanza alle case di abitazione. 
Ai possessori di cani l’invito ad usarli. 

È stata rifatta la segnaletica verticale lungo le vie interne 
al paese e all’ingresso delle strade agricole, sia per l’ade-
guamento a varie situazioni evolutesi nel tempo che per 
aggiornare cartelli ormai vetusti. 

È in corso di perfezionamento la costituzione del diritto di 
superficie a favore della società SET Distribuzione per la 
realizzazione da parte della stessa della cabina elettrica 
in località Porchera per l’elettrificazione della zona. 

È ormai evidente anche ai profani il danno che il bostrico 
sta causando ai boschi di abete rosso. Già con la tempesta 
Vaia gran parte del patrimonio boschivo è andato perdu-
to, il rimanente lo sta facendo il suddetto parassita. Non si 
tratta solo di un danno ambientale ma anche economico. 
L’attuale prezzo del legname in piedi è di circa un terzo 
di quello pre Vaia, alla riduzione del quale va aggiunta la 
perdita di prodotto utilizzato e venduto. Un grave danno 
per le casse comunali. 

Queste, molto in sintesi, le criticità cui abbiamo dovuto 
far fronte e gli interventi di ordinaria amministrazione che 
sono stati eseguiti.

Per quanto riguarda le opere realizzate e i lavori in corso 
si rimanda alle pagine seguenti. 

In conclusione è obbligo precisare che ogni scelta compiu-
ta, ogni decisione assunta, è stata affrontata con una logica 
di programmazione, frutto dell’analisi dei bisogni espressi 
da voi paesani e della volontà di realizzare interventi ne-
cessari a migliorare la qualità di vita della popolazio-
ne e l’aspetto del nostro paese.
Ringrazio tutti coloro che operano per il bene comune e 
li invito a non far mancare mai il loro indispensabile contri-
buto per migliorare la vita della nostra comunità.

Concludo con un sincero augurio di buon Natale a tutti, 
con l’auspicio che il nuovo anno possa essere migliore di 
quello che sta per finire. So di interpretare il desiderio di 
tutti i cittadini rivolgendo un pensiero speciale agli amma-
lati, agli ospiti delle Case di Riposo, ai nostri concittadini 
lontani dal paese.

Il Vostro Sindaco
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COMUNEGiampaolo Bonella e Sergio Trentin
Lavori pubblici

Con le risorse della tempesta Vaia messe a disposizione 
dalla Provincia è stata realizzata, nel corso dell’estate, la 
strada forestale che dalla località Laresè porta alle ultime 
baite della località Ciste. Spesa prevista di 225.000 euro 

totalmente a carico 
della Provincia. Rimane 
ora a carico dei privati 
realizzare le bretelle di 
collegamento alle pro-
prie baite e proprietà 
varie. 
L’opera risulta impor-
tante ai fini della sicu-
rezza, considerato che 
la strada di accesso uti-
lizzata finora non era 
degna di essere così 
chiamata, per dimen-
sioni, ripidità e qualità 
del fondo viario. 

A giugno hanno avuto 
inizio i lavori di rea-
lizzazione della scala 
antincendio presso 
l’edificio scolastico 
elementare, aggiudicati 
alla ditta Bettega Ennio 
di IMER. Lo scopo era 
quello della messa in 
sicurezza e della realiz-
zazione di un accesso 
autonomo per la sala 
sita nel sottotetto. Il 
costo dell’intervento 
è stato preventivato in 

90.000 euro, con un parziale intervento della Provincia. 
L’obiettivo era quello di eseguire l’intera opera durante le 
vacanze estive ma una serie di problematiche emerse in 
corso d’opera, causate soprattutto da scelte progettuali 
errate, hanno causato la sospensione dei lavori e lo slitta-
mento a tempi non ancora definiti. 
Si sono dovuti eseguire lavori non previsti come lo spo-
stamento di sottoservizi, la rimozione e il rifacimento del 
cappotto esterno, la sostituzione di tutti i serramenti pro-
spicienti la nuova struttura. 
I costi sono stati rimodulati e rifinanziati per ben due volte 
e lievitati a 114.471,12 euro; ora si rende necessaria una 
ulteriore perizia suppletiva e di variante i cui costi e tempi 
non sono ancora certi. 

A ottobre hanno potuto avere avvio anche i lavori di par-
ziale ristrutturazione della malga Casabolenga con 
l’aggiudicazione alla ditta De Giorgio Albano di Castel Iva-
no. 
I lavori prevedono la realizzazione di un locale di vendita 
dei prodotti, la ristrutturazione del locale di lavorazione 
del latte con la realizzazione di un sistema innovativo di 
riscaldamento a legna e ottimizzazione della risorsa ener-
getica, la realizzazione di una tettoia esterna e la rimodula-
zione dei percorsi di trasporto del latte dalla mungitura ai 
locali di lavorazione. 
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Il costo dell’opera era previsto in 150.000 euro, parzial-
mente finanziati con il Fondo Strategico della Comuni-
tà di Valle. È già stata approvata una perizia suppletiva e 
di variante che ha comportato l’aumento della spesa a 
159.920,35 euro, ma c’è bisogno di una nuova perizia che 
porterà i costi a presunti 222.000 euro. 

Sono stati eseguiti la-
vori di asfaltatura di 
alcuni tratti delle vie 
interne all’abitato più 
bisognosi di manu-
tenzione, disastrate 
da vari interventi di 
realizzazione di sotto-
servizi mai completa-
mente e correttamen-
te ripristinati, per una 
spesa complessiva è 
di 84.000 euro. È sta-
ta eseguita, per alcuni 
tratti in collaborazione 
con "SET distribuzio-

ne", la quasi totale riasfaltatura della strada di montagna 
da località Val del Rosso a località Suerta e per un breve 
tratto del ramo verso Porchera. Quest’ultimo è stato vo-
lutamente trascurato in quanto sarà oggetto di intervento 
di realizzazione dell’elettrodotto per l’alimentazione della 
cabina elettrica che verrà realizzata in Porchera. Altri lavori 
di minore entità sono stati appaltati alla stessa ditta Edilpa-
vimentazioni s.r.l. e saranno eseguiti a breve. 

In primavera sono stati completati i lavori di rifacimento 
dell’illuminazione pubblica in via San Giovanni Bosco 
e in via delle Scuole per una spesa complessiva di 99.500 
euro. Sono in fase di appalto i lavori di un ulteriore lotto 
che riguarda via Castelliri secondo le priorità indicate dal 
PRIC (Piano regolatore dell’illuminazione comunale), stru-
mento in vigore da anni e del quale anche il nostro Comu-
ne si è dotato data l’obbligatorietà dello stesso. 
 

Come avete potuto notare anche le opere pubbliche su-
biscono l’incremento dei prezzi dei materiali e delle 
lavorazioni. Basti pensare che nel corso dell’anno 2022 
la Provincia Autonoma di Trento ha dovuto aggiornare 
il prezziario dei lavori pubblici ben due volte, a marzo e 
a settembre, con un incremento complessivo medio del 
14,20% circa. Naturalmente l’incremento dei prezzi com-
porta due tipi di problemi, uno legato ai tempi di esecu-
zione derivanti dalle necessarie sospensioni dei lavori per 
approvare le varianti richieste, l’altro di carattere econo-
mico dovuto alla necessità di reperire le risorse necessarie 
a farvi fronte. 

Su iniziativa e a cura di alcuni volontari, in collaborazio-
ne con il cantiere comunale, sono stati eseguiti i lavori di 
ripristino del sentiero che dalla località Pradiondo 
porta in località Prà de Bosco ancora interrotto dopo 
la tempesta Vaia. I volontari si sono occupati del taglio e 
rimozione delle piante sradicate, rami ecc. che impedivano 
il passaggio e della sistemazione del piano viabile in modo 
tale da rendere agibile il sentiero. 
Un grazie sincero a chi si è prestato a questa come ad 
altre iniziative di volontariato. 

Durante l’anno, grazie anche all’Amministazione comuna-
le che ha fornito i materiali necessari, sono stati fatti vari 
lavori di manutenzione straordinaria alle stazioni della 
Via Crucis. Vari interventi per consolidare i tronchi con il 
taglio dello zoccolo di legno e il riempimento alla base con 
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Si ricorda che...
COMUNE

massello cementizio. In un successivo intervento le stazioni 
sono state carteggiate, spazzolate e colorate, tetti in larice 
compresi. Anche le formelle interne sono state colorate, 
perché il tempo e l’umidità avevano coperto le stesse di 
una patina nera. Tutto questo era successo perché lungo il 
percorso gli alberi erano fitti e vicini alle stazioni creando 
una forte umidità; negli ultimi anni questo inconveniente è 
stato parzialmente risolto allargando il percorso ed elimi-
nando piante pericolose anche dopo il passaggio di Vaia. 
Un grazie a tutte le persone che hanno contribuito duran-
te l’anno (alpini, fanti e volontari) ai vari lavori.

Dal mese di maggio al mese di ottobre ha operato sul no-
stro territorio il progetto 3.3.D (ex intervento 19) con 
una squadra di 5 persona organizzata e gestita in collabo-
razione con il Comune di Telve. 
Come è noto si occupa di lavori di manutenzione e abbel-
limento urbano, sfalcio dell’erba e pulizia dei parchi e aree 
versi e strade agricole. 
Quest’anno alla guida della squadra è stato nominato 
Claudio Zentile in sostituzione di Claudio Varesco, ora in 
pensione dopo aver coordinato la squadra per anni. 
A entrambi e alla squadra un grazie per il lavoro svolto. 

FRONDE DEGLI ALBERI LUNGO LE STRADE 
Dal maggio 2021 è in vigore l’ordinanza sindacale che ob-
bliga i proprietari di terreni lungo le strade comunali in-
terne ed esterne a tagliare rami e fronde degli alberi che 
invadono le strade pubbliche o ne limitano la visibilità. 
Si richiama ad una maggiore attenzione al fine di evitare 
continui richiami e come ultima ratio spiacevoli sanzioni. 
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COMUNE

Deliberazioni della Giunta Comunale 
Quest’anno la Giunta si è riunita complessivamente 20 
volte (parte in presenza e parte in videoconferenza) ed 
ha approvato, (ad oggi) 87 deliberazioni.
Di seguito una sintesi delle più importanti. 

Mese di gennaio
• Approvazione dello schema del Documento Unico di 
Programmazione 2022-2024, dello schema di bilancio 
di previsione finanziario 2022-2024 e dello schema di 
nota integrativa al bilancio di previsione finanziario 
2022-2024.
• Approvazione per l’anno 2022 del Regolamento per 
la disciplina della tariffa per la gestione del ciclo dei 
rifiuti (TARI), i casi in cui il Comune di Telve di Sopra si 
sostituisce al soggetto obbligato nel pagamento totale o 
parziale della tariffa. Con detto provvedimento il Comune 
si sostituisce ai censiti nel pagamento di 600 lt annui alle 
famiglie con bambini di età fino ai due anni, nel pagamento 
di 360 lt annui alle famiglie residenti che comprendono 
utilizzatori di pannoloni prescritti da un certificato medico 
e nel pagamento di 360 lt annui per le famiglie che com-
prendono 3 o più figli minori.
• Approvazione delle tariffe del servizio acquedotto e 
fognatura per l’anno 2022. Si sono determinati i seguenti 
importi annuali della quota fissa delle utenze del servizio 
acquedotto: 29,13 € per le utenze domestiche, con un 
incremento percentuale del 1,67%. Le quote variabili sono 
stabilite in base alle fasce di consumo. Definite anche le 
tariffe del servizio fognatura per l’anno 2022. Ulteriori det-
tagli esposti in delibera.
• Presa d’atto della comunicazione di recesso dal contrat-
to n. 04/2021 Atti Privati dd. 31.03.2021 della ditta La Meta 
S.r.l. con sede a Pergine Valsugana (TN) ed affidamento dei 
servizi cimiteriali alla ditta Punto Cielo di Rossetti C. 
Impegno della spesa al bilancio comunale

Mese di febbraio 
• Approvazione del Piano Esecutivo di Gestione (P.E.G.) 
per la gestione del bilancio di previsione 2022-2024.
• Variazione al bilancio di previsione finanziario 
2022-2024 e al documento unico di programmazione art. 
175, comma 4 del D.Lgs. 267/2000 e ss. mm. ed ii. Variazio-
ne urgente assunta con i poteri del Consiglio.
• Vendita a trattativa diretta ai sensi del comma 4 dell’art. 
21 della L.P. 19 luglio 1990, n. 23 e ss.mm. alla ditta Eurole-
gnami di Debortoli Fabrizio srl con sede a Novaledo (TN) 
del lotto di legname denominato Bostrico 2021 Porchera 
pari a complessivi 11.880 € oltre iva.
• Adeguamento delle vie di fuga alla normativa antin-
cendio della sla polivalente della scuola Elementare, p.ed. 
271 – C.C. Telve di Sopra. Approvazione a tutti gli effetti 
del progetto esecutivo e modalità di affidamento dei la-
vori.
• Vendita a trattativa diretta ai sensi del comma 4 dell’art. 
21 della L.P. 19 luglio 1990, n. 23 e ss.mm. alla ditta Forest 
Peg di Sandri Paolo & C. snc (P.IVA 02065720225) con 
sede a Castel Ivano – fraz. Agnedo (TN) della legna di 
faggio risultante dalle operazioni di taglio ed esbosco del 
lotto Sopra Parise.
• Interventi finalizzati al miglioramento dei patrimoni 
forestali ed alla difesa dei boschi dagli incendi da realizza-
re con il supporto della P.A.T. Servizio Foreste – U.D.F. di 
Borgo Valsugana.

Mese di marzo
• Determinazione delle modalità di presentazione del-
le pratiche edilizie on line. Provvedimenti conseguenti.
• Realizzazione parcheggi e stallo pulmini del tra-
sporto alunni presso la scuola primaria di Telve di Sopra. 
Affidamento incarico di progettazione preliminare.
• Adesione all’iniziativa promossa dalla Comunità Valsuga-
na e Tesino, tramite il Servizio Socio – Assistenziale, per 

Attività amministrativa



9

l’attivazione di progetti nell’ambito del Piano Giovani di 
Zona della Valsugana e Tesino 2022-2024. Impegno 
della spesa al bilancio comunale.
•Variazione alle dotazioni di cassa del bilancio di pre-
visione 2022 – 2024.
• Lavori di Ristrutturazione Malga Casabolenga p.ed. 
1157 in CC Telve di Sotto". Approvazione a tutti gli effetti 
del progetto esecutivo.

• Approvazione del Piano degli interventi in materia 
di politiche familiari – anno 2022 del Comune di Telve 
di Sopra.

Mese di aprile
• Lavori di messa in sicurezza della viabilità comuna-
le anno 2022. Approvazione perizia tecnica a valere sulle 
risorse stanziate ai sensi del decreto legge 30 aprile 2019, 
n. 34 e ss.mm., per l’anno 2022.
• Lavori di adeguamento ed efficientamento energe-
tico dell’impianto di illuminazione pubblica comuna-
le – 4° lotto (Via Castelliri), a valere sulle risorse stanziate 
ai sensi dell’art. 1, commi 29-37 della Legge 27 dicembre 
2019, n.160 (Legge di bilancio 2020). Affidamento incarico 
di progettazione Esecutiva, Direzione Lavori, contabilità e 
Certificato di regolare esecuzione al p.ind. Luca Rosso di 
Borgo Valsugana. 
• Approvazione atto ricognitivo, inerente alla comunica-
zione e al trattamento dei dati necessari per garantire il 
raggiungimento degli obiettivi previsti dal Piano ter-
ritoriale, approvato con deliberazione della Giunta pro-

vinciale n. 2370 del 30 dicembre 2021, nel contesto del 
PNRR Missione 1, Componente 1, Subinvestimento 2.2.1.
• Atto di indirizzo per l’affidamento dei lavori di manu-
tenzione ordinaria delle rampe e banchine delle 
strade comunali - anno 2022.
• Adozione del Piano Triennale di Prevenzione della 
Corruzione e della Trasparenza (PTPCT) 2022 - 2024 
in applicazione della L. n. 190/2012 e ss.mm. e presa atto 
della Relazione annuale 2021 del Responsabile della Pre-
venzione della Corruzione e della Trasparenza.
• Variazione al Piano Esecutivo di Gestione 2022 e 
alle dotazioni di cassa a seguito della 2° variazione di bi-
lancio 2022/2024 assunta dal Consiglio comunale n. 16 dd. 
09/06/2022.
• Erogazione dei contributi a favore delle iniziative 
per le famiglie al fine di sostenere le attività ricreative ed 
educative dei figli. Contributo da parte di Enti e Associa-
zioni per l’organizzazione di attività ricreative ed educative 
strutturate su base settimanale e continuativa anno 2022 
– Associazione Ecomuseo del Lagorai.

Mese di giugno
• Manutenzione straordinaria viabilità comunale ed 
elementi di arredo urbano. Atto di indirizzo per l’acqui-
sto di beni a valere sulle risorse stanziate ai sensi dell’art. 
1, commi 407-414 della Legge 30 dicembre 2021, n.234 
(Legge di bilancio 2022).
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• Affidamento incarico al coro giovanile Valsella per un 
concerto presso la Chiesa parrocchiale di Telve Di Sopra. 
Impegno della spesa al bilancio comunale.
• Approvazione tariffe servizio cimiteriale 2022.
• Variazione al Piano Esecutivo di Gestione 2022 e 
alle dotazioni di cassa a seguito della 3° variazione di bilan-
cio 2022/2024 assunta dal Consiglio comunale n. 22/2022 
dd. 29.07.2022 (salvaguardia equilibri di bilancio).

Mese di luglio
• Concessione contributo alle famiglie dei ragazzi resi-
denti nel Comune di Telve di Sopra partecipanti al cam-
peggio estivo 2022 in località Marcesina organizzato dall’ 
Oratorio Don Bosco avente sede a Telve, quale abbatti-
mento alla quota d’iscrizione alle attività ricreative ed edu-
cative estive dei bambini/ragazzi.
• Alienazione dell’immobile di proprietà comunale 
p.ed. 321 sub 2 in C.C. Telve di Sopra. A causa del non uti-
lizzo da parte del Comune dell’immobile ex casa Liberato 
(casa rosa in vicolo chiuso) l’Amministrazione ha deciso la 
sua alienazione per reinvestire il ricavato nell’acquisto di 
altro immobile. 
• TARI anno 2022: casi in cui il comune si sostituisce 
al soggetto obbligato al pagamento della tariffa, ai sensi 
dell’art. 9 del Regolamento vigente in materia. Con que-
sto provvedimento si è deciso di abbattere la tariffa fissa 
annuale della tassa rifiuti delle utenze domestiche residen-
ziali. Il costo a carico del Comune è di 17.000 € e in que-
sto modo si è voluto intervenire a favore di ogni nucleo 
famigliare in maniera uguale. Tutti si saranno resi conto con 
piacere della riduzione della tassa sulla bolletta ricevuta del 
primo semestre 2022. 
• Lavori di adeguamento ed efficientamento energe-
tico dell’impianto di illuminazione pubblica comuna-
le – 3° lotto (Via San Giovanni Bosco e via delle Scuole), a 
valere sulle risorse stanziate ai sensi dell’art. 1, commi 29-
37 della Legge 27 dicembre 2019, n.160 (Legge di bilancio 
2020). Approvazione perizia di Variante n. 01.
• Vendita di lotti di legname in piedi, uso commercio, 
a trattativa diretta - Lotto Schianti Bostrico 2021 Fontana 
Fredda e Bostrico 2022 Sezione 30.

• Vendita di lotti di legname in piedi, uso commer-
cio, tramite il Portale del Legno Trentino della C.C.I.A.A. 
di Trento.- Lotto Bostrico 2022 Casabolenga Pisterno di 
presunti netti mc. 1310.
• Vendita di lotti di legname in piedi, uso commercio, 
tramite il Portale del Legno Trentino della C.C.I.A.A. di 
Trento.- Lotto Bostrico 2022 Pozza Alta - Comune di Tel-
ve di Sopra mc. 580 e Comune di Torcegno mc. 95.

Mese di agosto
• Lavori di adeguamento ed efficientamento energe-
tico dell’impianto di illuminazione pubblica comu-
nale – 4° Tratto (Via Castelliri). Approvazione progetto 
esecutivo dei lavori.
• Adeguamento delle vie di fuga alla Normativa An-
tincendio della Sala polivalente della scuola Elementare, 
p.ed. 271 – C.C. Telve di Sopra. Approvazione prima peri-
zia di variante.

Mese di settembre
• Presa d’atto dell’accordo stralcio per il rinnovo del 
contratto collettivo di lavoro 2019/2021 per il per-
sonale del Comparto Autonomie Locali – area non di-
rigenziale e presa d’atto in via definitiva gli accordi per il 
riconoscimento dell’indennità di vacanza contrattuale per 
il triennio 2022/2024 nei confronti del personale ai vari 
comparti e aree di contrattazione provinciale.
• Autorizzazione all’uso temporaneo delle p.p.ff. 194/3 e 
piazzale della p.ed. 579 per deposito materiali, allesti-
mento cantiere e movimentazione mezzi.
• Vendita di lotto di legname in piedi, uso commercio. 
Lotto Bostrico 2022 ex Longo di presunti netti mc. 772.

Mese di ottobre
• Lavori di ristrutturazione della P.ED. 115 pp.mm 1 e 
2 in Via III Novembre in CC Telve di Sopra con demoli-
zione e ricostruzione, consolidamento e realizzazione di 
parcheggi e area a servizio pubblico. Affidamento incarico 
tecnico di redazione studio di fattibilità tecnica ed econo-
mica.
• Approvazione tariffe per l’utilizzo della palestra sco-



11

lastica per lo svolgimento di attività sportive ed amatoriali 
al di fuori dell’utilizzo scolastico.
• Lavori di rifacimento del manto di copertura del 
complesso Malga Ezze in CC Telve di Sopra. Affidamento 
incarico di progettazione preliminare.

• Manifestazioni culturali 2022. Conferimento incarico per 
un laboratorio in occasione della riapertura del Pun-
to Cultura - Sig.ra Trentin Claudia. Impegno della spesa al 
bilancio comunale.

Mese di novembre
• Approvazione del progetto Percorsi di parità
• Approvazione dell’accordo fra Comune e Parrocchia di 
San Giovanni Battista di Telve di Sopra per l’uso del piaz-
zale antistante la canonica.
• Acquisto dell’immobile p.ed. 115 in C.C. Telve di So-
pra compresi gli spazi di pertinenza, al fine della riqualifi-
cazione e riorganizzazione urbana della via Tre Novembre.
• Acquisto miniescavatore per il cantiere comunale 
- atto di indirizzo
• Contributi BIM Brenta per la realizzazione di pro-
getti di messa in sicurezza, recupero e ripristino 
ambientale per l’anno 2022. Atto di indirizzo per la ma-
nutenzione straordinaria dell’arredo urbano e la messa in 
sicurezza di alcune strade.
• Bilancio di previsione per l’esercizio finanziario 
2022/2024: prelevamento n. 1 dal fondo di riserva per le 
spese correnti e modifica atti generali di indirizzo.

• Vendita di lotti di legname in piedi, uso commercio 
– Rideterminazione prezzo di macchiatico. Lotto Bostri-
co 2022 Casabolenga Pisterno di presunti netti mc. 1310. 
Lotto Bostrico 2022 Pozza Alta di presunti mc. 580 Lotto 
Schianti Bostrico Pozza Alta di presunti mc. 170

Deliberazioni del Consiglio Comunale 
Quest’anno il Consiglio si è riunito 5 volte ed ha approva-
to ad oggi 29 deliberazioni.
Di seguito una sintesi delle più importanti. 

Mese di gennaio.
• Scioglimento consensuale delle gestioni associate 
obbligatorie ( art. 9 bis L.P. 16 giugno 2006 n. 3 e s.m.) e 
volontarie tra i Comuni di Carzano, Castelnuovo, Telve e 
Telve di Sopra.
• Approvazione dello schema di convenzione tra i Comu-
ni di Telve e Telve di Sopra per le gestione in forma asso-
ciata e coordinata del Servizio Segreteria comunale. 
Art. 35 CEL approvato con L.R. 3 maggio 2018 n. 2 e s.m.
• Approvazione dello schema di convenzione tra i Co-
muni di Carzano, Castelnuovo, Telve e Telve di Sopra per 
la gestione in forma associata e coordinata del Servizio 
finanziario-entrate e gestione amministrativa conta-
bile del personale dipendente. Art. 35 CEL approvato 
con L.R. 3 maggio 2018 n. 2 e s.m.
• Approvazione dello schema di convenzione tra i Comu-
ni di Carzano, Castelnuovo, Telve e Telve si Sopra per la 
gestione in forma associata del Servizio Tributi. Art. 35 
CEL approvato con L.R. 3 maggio 2018 n. 2 e s.m.
• Approvazione dello schema di convenzione tra i Co-
muni di Carzano, Castelnuovo, Telve e Telve si Sopra per 
la gestione in forma associata e coordinata del Servizio 
Tecnico. Art. 35 CEL approvato con L.R. 3 maggio 2018 
n. 2 e s.m.
• Approvazione modifiche al Regolamento comunale di 
Telve di Sopra per l’applicazione del canone patrimoniale 
di concessione, autorizzazione o esposizione pubbli-
citaria e del canone per le aree e spazi mercatali ap-
provato con delibera consiliare n. 2 dd. 01.03.2021 e s.m.i..
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• Approvazione modifiche al Regolamento comunale di 
Telve di Sopra per la disciplina dell’Imposta Immobiliare 
Semplice (IMIS).
• Approvazione bilancio di previsione per gli eserci-
zi 2022-2024, del documento unico di programmazione 
(DUP) 2022-2024, della nota integrativa al bilancio e pia-
no degli indicatori di bilancio.

Mese di maggio
• Sdemanializzazione della p.ed. 368 e di mq. 11 della 
p.f. 1676/1 in C.C. Telve di Sopra ai fini dell’alienazione 
dell’immobile di proprietà comunale sito in via S. Pio x

Mese di giugno
• Approvazione del rendiconto della gestione dell’e-
sercizio finanziario 2021 e destinazione del risultato di 
amministrazione.
• 2° variazione al bilancio di previsione 2022-2024 
ed al documento unico di programmazione (D.U.P.) 2022-
2024.
• Approvazione del bilancio di previsione del Corpo 
dei Vigili del Fuoco Volontari di Telve di Sopra per 
l’anno 2022.
• Estinzione del diritto di uso civico sulla neo formata p.f. 
1363/9 di mq. 28 scorporati dalla p.f. 1363/1, bosco in loc. 
Porchera, in C.C. Telve di Sopra, al fine della realizzazione 
della cabina elettrica MT/bt. Art. 16, comma 3, lett. c) del-
la Legge Provinciale 14 giugno 2005, n. 6
• Variante puntuale per opere pubbliche al P.R.G. del 
comune di Telve di Sopra – Prima adozione preliminare ai sensi 
degli artt. 39 e 48 della L.P. 04.08.2015, n. 15 e ss.mm. ed ii..

Mese di luglio
• articoli 175 e 193 D.Lgs. 18 agosto 2000 – Variazio-
ne di assestamento generale e controllo della salva-
guardia degli equilibri di bilancio anno 2022.
• Approvazione del progetto preliminare dei lavori di re-
alizzazione parcheggi stallo pulmini del trasporto 
alunni presso la scuola primaria di Telve di Sopra.

 Mese di ottobre
• Prima modifica al Documento Unico di Program-
mazione 2022/2024.
• 4° variazione al bilancio di previsione 2022-2024 
ed al documento unico di programmazione (D.U.P.) 2022-
2024.
• Nomina rappresentanti comunali in seno all’Assem-
blea per la pianificazione urbanistica e lo sviluppo della 
Comunità Valsugana e Tesino.
• Variante puntuale per opere pubbliche al P.R.G. del 
comune di Telve di Sopra – Adozione definitiva ai sensi 
degli artt. 39 e 48 della L.P. 04.08.2015, n. 15 e ss.mm.
• Rinnovo contratto di servizio con Trentino Ri-
scossioni Spa per l’affidamento dell’attività di riscossione 
coattiva stragiudiziale e giudiziale delle entrate tributarie, 
delle entrate patrimoniali e delle sanzioni amministrative 
del Comune di Telve di Sopra fino al 31.12.2027.

L’attività amministrativa è inoltre continuata con l’adozio-
ne da parte dei vari Responsabili dei Servizi di 117 de-
terminazioni e da parte del Sindaco di 2 decreti e di 44 
ordinanze. 

Dog toilette per la distri-
buzione di sacchetti e la 
raccolta degli escrementi 
canini. Acquistate e instal-
late la scorsa estate sono 
posizionate in punti strate-
gici del paese. 
Ai possessori di cani l’invi-
to ad usarle. 
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TRAGUARDI

Lo scorso due giugno, in occasione della Festa della Re-
pubblica, presso il salone del Castello del Buonconsiglio a 
Trento si è tenuta la cerimonia delle onorificenze al merito 
della Repubblica concesse dal Presidente Sergio Mattarel-
la. Sono stati insigniti 26 trentini. Fra questi è stato pro-
clamato cavaliere anche il nostro concittadino Appuntato 
Scelto Qualifica Speciale Massimiliano Trentin in servi-
zio presso il Comando della Guardia di Finanza di Trento, 
con la seguente motivazione: "Graduato in forza presso la 
Sezione Comando del Re.T.L.A. con incarico di scrivano, unico 
di 4 militari a non essere stato colpito dalla pandemia, si 
prodigava senza risparmio di energie nel coadiuvare i propri 
Superiori nel gestire sia l’ordinaria amministrazione che le at-
tività straordinarie conseguenti alla pandemia covid-19".
Massimiliano, accompagnato dal Sindaco, ha ricevuto l’at-
testato di nomina dalle mani del Commissario del Gover-
no, Gianfranco Bernabei.

Giampaolo Bonella
Onorificenza a Massimiliano Trentin

Si ricorda che...
COMUNE

FUNERALI 
Onde evitare incomprensioni e/o spiacevoli disservizi, si 
invita, chi ne avesse purtroppo la necessità, di concertare 
anche con gli uffici comunali giorno e ora del funerale, in 
quanto, soprattutto in caso di tumulazioni, si rende neces-
sario fornire idoneo preavviso alla ditta affidataria del ser-
vizio, la quale in caso contrario può rifiutarsi di adempiere 
agli obblighi contrattuali assunti.
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COMUNE Situazione al 30.11.2022
Anagrafe comunale 2022

NATI
Femmine: 3
Maschi: 0

DECEDUTI
Femmine: 2
Maschi: 4

MATRIMONI
Religiosi: 1
Civili: 0

Popolazione al 1gennaio 2022: 597
Famiglie: 277
Femmine: 290
Maschi: 307

Immigrati
Femmine: 9
Maschi: 14

Emigrati
Femmine: 5
Maschi: 2 

Popolazione al 30 novembre 2022: 610
Famiglie: 284
Femmine: 295
Maschi: 315

Popolazione straniera residente in comune 
al 30 novembre 2022

Polonia: 1
Romania:11
Repubblica Dominicana: 3
Cuba: 1
Germania: 1
Marocco: 10
Pakistan: 1
Bosnia Erzegovina: 1

Chi desidera ricevere Telve di Sopra Notizie 
può richiederlo presso gli uffici comunali. 

Verrà inviato gratuitamente.
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COMUNE

MATRIMONI
Religiosi: 1
Civili: 0

Pino Tommaselli 
Settore foreste

Nel corso di quest’ultimo anno sono stati ultimati vari lotti 
di legname venduti dal nostro comune in seguito ai gravi 
danni provocati dalla tempesta Vaia, per cui ad oggi la si-
tuazione è la seguente:
• Lotti schianti Pradeleto, Pra Diondo, Porchera e 
Pozza-Salton ultimati;
• Lotti schianti Casabolenga e Sopra 
Parise non ancora ultimati;
• Lotto schianti Arlè-Caponere inizia-
to solo nella parte della località Arlé.

Purtroppo a questa situazione iniziale si è 
aggiunto il gravissimo attacco di bostrico 
che ha portato ad una moria su larga sca-
la dei popolamenti di abete rosso, per cui 
anche nel nostro comune si sono dovuti 
assegnare nuovi lotti uso commercio la 
cui situazione attuale è questa:
• Lotto schianti e bostrico 2021 Fon-
tanafredda venduto e in fase di lavora-
zione;
• Lotti bostrico 2022 sezione 30 e 
bostrico ex Longo venduti e in fase di 
lavorazione;
• Lotto Porchera bostrico venduto e i 
lavori dovrebbero iniziare in questi giorni;
• Lotti bostrico Pozza Alta e bostrico 
Casabolenga asta deserta in attesa di 
nuovo esperimento di vendita.

Attualmente la situazione dell’attacco di 
bostrico si presenta ancora molto pre-
occupante perché anche in questi giorni, 
nonostante ci si trovi in autunno inoltra-
to, si stanno rilevando nuove macchie di 
piante che seccano. Questo è dovuto al 

fatto che il 2022 è stato un anno particolarmente caldo e 
siccitoso, aspetti che hanno da un lato sottoposto a forte 
stress le piante e dall’altro messo questo insetto in condi-
zione di compiere tre generazioni. Le piante che perdono 
gli aghi in questo periodo sono quelle parasitizzate ad ini-

zio dell’autunno. In queste condizioni an-
che la revisione del piano di assestamen-
to (in scadenza nel 2022) è stata sospesa 
dai competenti uffici provinciali. Tecnica-
mente si è provveduto ad una proroga di 
un paio d’anni del vecchio piano in quan-
to la legge prevede l’obbligatorietà per i 
proprietari pubblici trentini di dotarsi di 
questo strumento, in attesa di poter svol-
gere i rilievi in una condizione di relativa 
stabilità. Attualmente i dati raccolti non 
sarebbero veritieri in quanto la moria di 
piante è elevata e continua nei mesi.
Questo purtroppo comporta che tutte 
le nuove utilizzazioni (compresa la legna) 
di piante "verdi" sono sospese in attesa di 
ridefinire i quantitativi che verranno as-
segnati al comune dal nuovo piano eco-
nomico. Da questo ragionamento riman-
gono esclusi due lotti in località Rotegoio 
venduti prima della tempesta Vaia e i cui 
titoli autorizzativi sono ancora validi.
Le ultime direttive che arrivano dal ser-
vizio foreste pongono molta attenzione 
alle criticità che si potrebbero innescare 
su versanti che si verranno a trovare sen-
za vegetazione e quindi particolarmente 
sensibili a rischi di erosioni e smottamenti, 
per cui non è escluso che venga imposto 
di rilasciare in alcune aree anche le piante 
secche al fine di mitigare questi rischi. 
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ATTIVITÀ CULTURALE Giulia Borgogno
Attività culturali

Con qualche limitazione alla partecipazione, non sono 
mancati i laboratori rivolti ai bambini più piccoli fino ai 
12 anni. In occasione della festa del papà con Claudia 
Animazione è stata organizzata un’iniziativa a tema nel 
quale i bimbi partecipanti hanno potuto ricreare con le 
proprie mani un piccolo regalo per i papà.
Molti anche i laboratori con Deborah Trentin, durante 
i quali i bambini hanno potuto sbizzarrirsi con i colori e 
dare sfogo alla propria creatività, e per qualcuno scoprire 
in sé l’artista che non sapeva di essere. 

Anche quest’anno il Comune ha partecipato alla colonia 
estiva Ascolta la Natura organizzata dall’Ecomuseo del 
Lagorai che per due settimane ha avuto come base il no-
stro paese animando il parco giochi e le passeggiate delle 
quali il paese è ricco. L’iniziativa è stata molto apprezza-
ta anche quest’anno, con una massiccia partecipazione e 
grande interesse per le attività svolte dalle animatrici. 
Il 25 marzo abbiamo inaugurato nel parco giochi in via 
San Giovanni Bosco l’Endopank, panchina gialla in testi-
monianza sull’endometrosi, malattia frequente nella donna 
ma non molto nota. Per illustrare e spiegare la malattia si è 
tenuta una serata informativa con la testimonianza vera di 
Giulia Dallefratte e Sharon Fontana.

Inoltre, con la collaborazione dei Comuni di Telve, Torce-
gno e Carzano, abbiamo dedicato un progetto per il mon-
do femminile, Percorsi di parità, il quale nasce con l’in-
tenzione di promuovere l’autodeterminazione delle donne 
con attività di informazione, formazione e promozione del 
benessere femminile. Le attività inserite nel progetto sono: 
4 uscite sul territorio divise per paese di nordic walking 
con l’istruttrice Paola Dalmaso, un corso di autodifesa 
con Roberto Possamani, una mostra illustrata in Biblio-
teca a Telve con il coinvolgimento delle classi quarta e 
quinta delle scuole primarie e per finire il 25 novembre, 
giornata internazionale contro la violenza sulle donne, con 
un momento conviviale tra poesia e teatro.

IL Comune ha partecipato alle iniziative dell’associazio-
ne Lilt ed ha simbolicamente illuminato di rosa l’ingresso 
del municipio durante tutto il mese di ottobre a sostegno 
dell’iniziativa in favore delle donne e di azzurro tutto il 
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mese di novembre a sostegno della campagna di preven-
zione e diagnosi precoce dei tumori maschili. 
Nei prossimi mesi non mancheranno altri laboratori per 
bambini con il prezioso aiuto di Claudia, Deborah e non 

solo. Ogni laboratorio o evento lo potete consultare sul 
canale Telegram alla pagina Telve di Sopra News e sul pro-
filo Facebook del Comune.

25 novembre: 
Giornata Mondiale contro la violenza sulle donne 

ATTIVITÀ CULTURALE

In molti si chiederanno perché siamo qui, in una piazza, 
con un gruppo di donne e di uomini, uniti da un nastro 
rosso.
La giornata di oggi vuole far riflettere su un fenomeno che 
purtroppo non smette di essere un’emergenza pubblica. 
Notizie di violenze contro le donne occupano troppo 
spesso le cronache, offrendo una fotografia di una società 
dove il rispetto verso il genere femminile non sempre fa 
parte dell’agire quotidiano delle persone, del linguaggio 
privato e pubblico o dei rapporti interpersonali.
Un tipo di violenza che non si esprime solamente con 
l’aggressione fisica ma include quella psicologica o verbale, 
domestica, assistita, sessuale, stalking o mobbing.
Oggi siamo qui per dare un segnale importante, perché il 
vero passo verso il cambiamento deve partire da noi, dalle 
Istituzioni e dai cittadini, dalle scuole, dalle associazioni...: 
tutti devono sentirsi coinvolti e protagonisti. Dob-
biamo tutti impegnarci ad educare le giovani generazioni a 
far rispettare la libertà, la dignità e la parità dei diritti delle 
donne. Dobbiamo vivere in una società solidale che favo-
risca le pari opportunità e che rifiuti la violenza.
Ed è per questo che anche Telve di Sopra oggi aderisce 
all’iniziativa Una Valle contro la violenza. In questo pre-
ciso momento, tutti i 18 comuni della Comunità Valsugana 
e Tesino stanno leggendo queste righe. La sirena dei Vigili 
del Fuoco é voluta essere un suono metaforico, udibile da 
lontano che è riecheggiato in tutta la Valle per spingere 
tutte le persone ad interrogarsi sul significato di questo 
momento.

E qui a fianco a noi, un simbolico nastro rosso, impugnato 
da queste donne e da questi uomini.
Ora proviamo ad immaginare tutti i nastri rossi di tutti 
i comuni coinvolti, tutte le persone unite per mano che 
urlano a gran voce: no alla violenza!
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ATTIVITÀ CULTURALE Sergio Trentin
Museo Etonografico Collezione Tarcisio Trentin

E anche questo 2022 se ne va... gli anni passano, le stagioni 
cambiano il ritmo lento della natura. 
In questo periodo autunnale i contadini raccolgono i frutti 
rimasti nella campagna, che ricompensa tante fatiche fatte 
durante l’anno: uva, granoturco, fagioli, noci, castagne, zuc-
che... tutto il raccolto rimasto nei campi, per poi lasciare 
riposare la terra, sotto la neve.
Poi, giornate e serate passate a desfoiar el sorgo, sgranar i 
fasoi, preparare i crauti e vedere se l’alambicco è a posto 
per far la sgnapa...
Anche noi ora, come i contadini, facciamo un resoconto 
delle attività svolte durante l’anno al Museo Etnografico 
Tarcisio Trentin.
Dopo due anni che hanno cambiato le nostre abitudini, 
anche le aperture del museo non sono state molte, pur 
cercando di mantenere e far rispettare tutte le prescrizioni 
dettate dal problema COVID.
Durante l’anno però è stato visitato da molte scuole della 
valle, da gruppi di bambini che frequentavano le colonie 
estive della zona e da ospiti di alcune case di riposo.

Sabato 8 ottobre, per 
la Giornata degli 
Ecomusei del Tren-
tino che si è svolta a 
Telve, nel pomeriggio 
un bel gruppo di par-
tecipanti ha visitato 
il nostro museo, po-
tendo così vedere le 
proposte culturali che 
valorizzano il nostro 
territorio. 
A metà ottobre un 
pullman con una cin-
quantina di persone 

arrivate dalla Val Gardena (amici e conoscenti di Tar-
cisio), dopo aver rimandato il viaggio di un anno causa 
Covid, ha potuto vedere il museo e la Via Crucis, ideate 
e realizzate dal loro "compaesano" nel suo paese natale.
Alcuni volontari hanno accompagnato il gruppo durante 
la visita al museo, lungo il percorso della Via Crucis, per 
poi proseguire con la visita alla chiesa parrocchiale e alla 
chiesetta del Sassetto. Alla fine, dopo alcune ore passate in 
nostra compagnia hanno ringraziato tutti per l’accoglienza 
e il bel mantenimento del paese.

Nel mese di novembre presso la sala adiacente al museo 
è stato organizzato un corso in collaborazione con l’Eco-
museo del Lagorai di realizzazione di reati, grande reti a 
forma quadrata, fatte di corda, che i contadini usavano per 
trasportare sulle spalle fieno o foglie. Sono in pochi or-
mai a conoscere il modo per realizzarli, anche per il venir 
meno del loro utilizzo. Paolino Campestrin in due serate 
ha spiegato e insegnato il modo per poterli creare.
Con l’inizio del periodo invernale il museo è aperto al 
pubblico tutte le domeniche dalle 15 alle 18 e su ap-

puntamento, come 
sempre con massima 
disponibilità, per grup-
pi o scuole.

Un ringraziamento al 
gruppo di volontari 
che mette a disposi-
zione il proprio tempo 
per le aperture.

E dal gruppo, un augu-
rio di buon Natale e 
felice anno nuovo a 
tutti.
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ATTIVITÀ CULTURALEFrancesca Pecoraro
Punto Cultura

Dopo alcuni anni di inattività, il 28 ottobre il Punto Cultura 
ha finalmente riaperto al pubblico. Per festeggiare, Claudia 
Trentin ha animato il pomeriggio con la lettura de Il Gruf-
faló, classico albo illustrato di Julia Donaldson, disponibile 
anche al Punto Cultura nella versione speciale per i 20 
dalla prima pubblicazione. Alla lettura animata è seguito 
un simpatico laboratorio, in cui i bambini presenti hanno 
potuto creare un teatrino per dare vita ai personaggi del 
libro.

In queste prime settimane di apertura è stata avviata una 
collaborazione con la Scuola Primaria: in diverse oc-
casioni gli alunni sono stati accompagnati dalle insegnanti 
al Punto Cultura, dove hanno potuto sfogliare, leggere e 
prendere in prestito un libro.
L’intento, oltre alla promozione della lettura, è quello di av-
vicinare gli scolari, con la speranza che possano diventare 
fruitori assidui anche al di fuori dell’orario scolastico.

Ma il Punto Cultura non è solo rivolto a bambini e 
ragazzi! 

Infatti è presente una vasta sezione di libri dedicata agli 
adulti, che comprende opere di narrativa, avventura, gialli, 

thriller, horror, fantascienza, romanzi rosa e storici, poesie, 
biografie e saggistica. 
Se la scelta è così ampia, sono presenti più di mille volumi, 
è anche grazie alla generosità di chi ha donato - e continua 
a donare - libri e materiale editoriale. 

Prossimamente sono in programma alcune serate in cui gli 
autori locali presenteranno i propri libri. Per scoprire le 
date di questi incontri e restare aggiornati su tutti gli eventi 
potete seguire le pagine Facebook del Punto Cultura e 
del Comune, oppure iscrivervi al canale Telegram "Telve di 
Sopra News".

E, a proposito di autori telvedesorati, al Punto Cultura è 
possibile consultare ed ordinare i libri di Tarcisio Trentin  Il 
diario della vita e L’eco della montagna, in cui storia, 
usi, costumi e fotografie di Telve di Sopra sono documen-
tati in una sorta di diario storico e culturale.

In conclusione ricordiamo che il Punto Cultura è aperto 
ogni terzo sabato del mese dalle 14.30 alle 16.30 e in 
occasione dei laboratori.

Vi aspettiamo!
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PIANETA SCUOLA Le insegnanti
Scuola dell’infanzia

"Non importa quanto sia lunga una storia 
o da dove provenga, basta saperla raccon-

tare"

Per il terzo anno consecutivo la nostra 
scuola investirà sul processo costruire 
insieme narrazioni complesse.
"…parlando/discutendo di storie, i bam-
bini ragionano sugli eventi, fanno ipotesi 
narrative complesse, elaborano inferenze 
su quello che la storia dice e non dice, si 
fermano a lungo nel cercare di interpre-
tare gli stati della mente dei protagonisti 
nelle diverse fasi della storia. In questo 
senso la narrazione e la discussione della narrazione sono 
un potente strumento per lo sviluppo del pensiero discor-
sivo e per imparare a ‘dare senso’ all’esperienza umana". 
(C. Pontecorvo)

L’anno scorso anche con l’aiuto della comunità, abbiamo 
costruito insieme ai bambini il concetto di narrazione, 
scoprendo che tutto quello che ci racconta qualcosa è 
narrazione (un quadro, una poesia, una canzone, una fiaba, 
una ricetta, un’immagine ecc). 

Con l’aiuto dei genitori e della comunità 
di Torcegno e di Telve di Sopra abbiamo 
raccolto molte cose che narrano quali: 
poesie, ricette, immagini di quadri, rac-
conti, disegni, canzoni che ci hanno dato 
la possibilità di lavorare e dare interpre-
tazione ai vari tipi di narrazione.
La narrazione ha la funzione di avviare 
percorsi di elaborazione, interpretazione, 
comprensione, rievocazione di esperien-
ze e permette di:

• Descriverli e raccontarli;
• Dare loro una spiegazione;
• Conferire loro significato.
Approfondiremo pertanto i diversi tipi 
di narrazione scoperti, allargando la no-
stra visuale sul mondo. Partiremo da un 
Paese dell’Europa per poi spaziare nel 
resto dei continenti.
Anche quest’anno inoltre all’interno della 
scuola ci sarà il progetto d’inglese e per 
qualche ora ci affiancherà una "teacher" 
che avvicinerà i bambini alla lingua anglo-
sassone.

Come ogni anno poi terremo contatti con la comunità, 
il punto cultura, il centro CS4 e il gruppo Alpini; non 
mancheranno "le prove di evacuazione" con i Vigili del 
Fuoco.
Oltre a ciò abbiamo concordato mensilmente un appun-
tamento con le volontarie del punto cultura di Torce-
gno che verranno nella nostra scuola per regalare un mo-
mento dedicato alla lettura di alcuni libri da loro scelti. In 
questa occasione le volontarie metteranno a disposizione 
della scuola dei libri che i bambini potranno leggere e che 
cambieranno ogni mese.

Sfrutteremo infine le giornate di bel 
tempo per fare delle passeggiate, delle 
uscite didattiche e delle gite sul ter-
ritorio.
Finalmente, quest’anno i genitori potran-
no accompagnare i bambini all’interno 
della scuola e in queste occasioni potran-
no vedere i lavori e le attività che si stan-
no svolgendo a scuola, la documentazio-
ne, che sarà affissa sui muri della scuola e 
l’organizzazione dei vari spazi.
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PIANETA SCUOLA

La nostra scuola primaria di Telve di Sopra è frequenta-
ta da 45 alunni provenienti da Telve di Sopra, Torcegno e 
paesi limitrofi; vi operano sei insegnanti di scuola comune, 
un insegnante di tedesco, un’insegnante di inglese anche 
veicolare (CLIL), un’insegnante di religione e un’insegnante 
di motoria per la classe quinta. Inoltre intervengono nelle 
varie classi un’insegnante di sostegno e due assistenti edu-
catrici. Nella quotidianità scolastica siamo anche supporta-
ti da due collaboratrici scolastiche.

Finalmente quest’anno, al termine dell’emergenza sanita-
ria, è stato possibile allentare le misure di sicurezza: ora si 
lavora senza la mascherina, pur raccomandando il distan-
ziamento, i bambini possono giocare in cortile in gruppo 
misto, la cura dell’igiene personale è sempre attenta. 
Questo ritorno alla situazione prepandemica favorisce una 
migliore comunicazione anche non verbale, attraverso 
la mimica facciale fatta di sorrisi, complicità, conferme e 
trasparenza di emozioni, fondamentale specialmente con i 
bambini di questa fascia d’età. In merito a questo propor-
remo anche un percorso sulle emozioni in collabora-
zione con la psicologa d’Istituto.
Gli insegnanti, nel ri-
spetto delle indica-
zioni per il curricolo, 
promuovono e favo-
riscono lo sviluppo 
delle capacità neces-
sarie per imparare a 
leggere le proprie 
emozioni e a gestir-
le e operano con l’o-
biettivo di sviluppare 
un primario senso di 
responsabilità. 
Finalità prima è offri-

re l’opportunità a tutti i bambini di sviluppare le dimen-
sioni cognitive, emotive, affettive, sociali, corporee, 
etiche e religiose e di acquisire i saperi irrinunciabili. 
Utilizzano a tal fine alcune impostazioni metodologiche di 
fondo come la valorizzazione dell’esperienza e delle co-
noscenze degli alunni per ancorarvi nuovi contenuti, l’at-
tuazione di interventi adeguati nei riguardi delle diversità, 
l’esplorazione e la scoperta, l’incoraggiamento per l’ap-
prendimento collaborativo e cooperativo; non ultima la 
promozione della consapevolezza del proprio modo di 
apprendere al fine di imparare ad imparare, competen-
za prevista dalle linee guida europee.
Per raggiungere con successo questi obiettivi a lungo ter-
mine, ogni team ha programmato una serie di percorsi 
educativo-didattici che riguardano tutte le aree formative.
Anche quest’anno sono possibili dei corsi con esperti 
esterni e sono state già organizzate alcune visite guidate.
Nel corso dell’anno scolastico si prevedono diverse pro-
poste e progetti legati all’ambiente che ci permettono di 
conoscere i territori di entrambi i comuni: Telve di Sopra 
e Torcegno. 
Le classi 3a-4a e 5a hanno aderito al progetto Scopriamo 

il paesaggio propo-
sto dall’Ecomuseo del 
Lagorai, una collabo-
razione che continua 
dall’anno scorso. Un 
altro progetto inte-
ressante sarà La ban-
ca sui banchi per la 
classe 5a proposto 
dalla Cassa Rurale 
Valsugana e Tesino.
Prosegue il proget-
to Rudy con l’Asso-
ciazione Cacciatori 

Gli insegnanti
Scuola primaria
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Trentini che coinvolge tutte le classi e, grazie all’esperienza 
e alla disponibilità del guardiacaccia Diego, che lavora con 
noi da tanti anni, i bambini possono conoscere da vicino la 
fauna e la flora locale.
Si promuovono tante esperienze di carattere motorio 
per tutte le classi: si attiverà anche quest’anno il progetto 
CONI per le classi 1a e 2a, continuerà il progetto Scuola 
e Sport per la pluriclasse 3a-4a finanziato dal Comune 
di Telve di Sopra, la classe 5a parteciperà ad interessanti 
iniziative (ad esempio alfabetizzazione sportiva, orien-
teering). È stato avviato un corso di nuoto presso la pi-
scina di Borgo Valsugana nell’ambito delle attività opzionali 
facoltative per tutte le classi, durante il quale gli alunni spe-
rimentano un percorso di acquaticità ed è anche un’occa-
sione di arricchimento formativo e di socializzazione.
Sempre alta pure l’attenzione alla solidarietà, attraverso 
la raccolta dei tappi di plastica e altre iniziative e alla rac-
colta differenziata per la cura e il rispetto dell’ambiente. 

Valida e da valorizzare anche l’apertura verso le iniziative 
e le proposte che arrivano dal territorio.
In primavera organizzeremo, come consuetudine, attività 
di continuità in presenza, sia tra la Scuola Primaria di 
Telve di Sopra e la Scuola dell’Infanzia di Torcegno, sia tra la 
Scuola Primaria e la Scuola Secondaria di Primo Grado di 
Telve, così da favorire l’incontro e lo scambio di esperienze 
tra i bambini delle diverse realtà. Positiva anche l’idea di 
aver organizzato attività e uscite interessanti in collabora-
zione con classi parallele di plessi diversi del nostro 
Istituto per promuovere uno scambio fra i bambini e con-
tenere i costi.
Anche ques’anno ci attiveremo per rendere bella la no-
stra scuola: nell’ambito delle attività opzionali facoltative 
e artistiche infatti inizieremo prossimamente a preparare 
le decorazioni legate alle festività; sarà anche questo un 
modo per rendere speciale il Natale e l’arrivo del nuovo 
anno con la speranza che il 2023 ci porti serenità.

Si ricorda che...
COMUNE

RACCOLTA RIFIUTI
Si ricorda che, per una questione di decoro urbano e per 
evitare che animali randagi rompano i contenitori e spar-
gano i rifiuti per le strade, i cassonetti vanno esposti la sera 
prima del giorno programmato di raccolta. 
Ogni tipo di rifiuto va esposto nell’apposito cassonetto. 
Solo per gli imballaggi leggeri è ammesso l’uso, oltre che 
del cassonetto blu, anche degli appositi sacchi azzurri tra-
sparenti. È vietato l’uso di sacchi neri. 
Il rifiuto secco residuo va esposto esclusivamente nel 
cassonetto verde, non è ammessa l’esposizione in sacchi 
neri. 
Altri tipi di rifiuto possono essere conferiti ai CRZ o al 
CRM di Sulizzano.
Si informa che con l’ausilio di telecamere mobili sono state 
irrogate dalla polizia locale alcune sanzioni per la violazio-

ne delle suddette disposizioni. 
Si invita la popolazione al rispetto delle disposizioni im-
partite con apposito regolamento e si sollecita ulteriore 
impegno ad effettuare la differenziazione dei rifiuti in 
maniera tale da contenere il più possibile i costi di smalti-
mento che inevitabilmente ricadono su tutta l’utenza. 
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ASSOCIAZIONI

Dopo la sospensione forzata della nostra attività a causa 
della pandemia, la stagione sportiva 2021/22 è stata la sta-
gione della ripartenza.
Ma ripartire dopo due anni di fermo è stato per noi ve-
ramente difficile. Abbiamo perso tantissimi atleti che non 
siamo più riusciti a recuperare, vuoi perché si sono dedicati 
ad altro, vuoi per diffidenza nel ricominciare a tornare in 
palestra. Sicuramente il fattore che incide maggiormente è 
il continuo calo demografico che anche nel mondo dello 
sport fa sentire i suoi effetti. Basti pensare che siamo passati 
nel giro di un paio d’anni da una settantina di atleti tesserati 
ad appena una trentina! Negli anni d’oro, all’apice della no-
stra attività, avevamo superato anche i 100 atleti tesserati.

Comunque abbiamo ricominciato, siamo riusciti inizialmen-
te a partire con il gruppo del minivolley e dell’under 12, ai 
quali si è poi aggiunta la squadra dell’under 14. 

Il minivolley è ripartito con una decina di bimbi, pochi ri-
spetto agli anni precedenti, ma è comunque un inizio, nella 
speranza che negli anni a venire si riesca a tornare ad avere 
un numero che ci consenta di guardare avanti e dare conti-
nuità alla nostra attività. 
Anche il gruppo dell’under 12 è partito regolarmente ad 
inizio stagione con un numero sufficiente di atleti per poter 
partecipare al campionato provinciale CSI di categoria.
L’under 14 è partita solamente in un secondo momento, 
in quanto le stringenti restrizioni dei decreti anti covid, vedi 
green pass, non ci consentiva di avere un numero sufficiente 
di atleti per mettere insieme una squadra. In primavera però 
abbiamo raccolto un numero soddisfacente per ricomporre 
la squadra ed abbiamo potuto così partecipare alla seconda 
fase del campionato.

Non siamo più riusciti invece a formare delle squadre nelle 
categorie più grandi, under 16, under 18 ed open, perché 

molte delle atlete che ormai avevano smesso e non hanno 
più ripreso a giocare a pallavolo. 

Il gruppo del Minivolley, al-
lenato da Anna Ferrai, Fran-
cesca Pecoraro e Stefania 
Trentin, ha svolto l’attività 
nella palestra di Telve di So-
pra, alternando momenti di 
insegnamento di quelle che 
sono le basi della pallavolo 
a momenti di puro gioco tra 
bambini vogliosi di divertirsi.

La squadra dell’Under 12, allenata da Daniela Iori, ha svolto 
l’attività nella palestra di Torcegno. Ha partecipato al torneo 
provinciale CSI Under 12, denominato "Sport & Go".
La fase finale prevedeva una giornata nella quale i giovani 
atleti si cimentavano in varie discipline sportive, non solo 
pallavolo quindi, ma anche corsa, salto in lungo e lancio del 
vortex. 

La squadra dell’Under 14, allenata da Daniela Iori, ha svolto 
l’attività nella palestra di Torcegno. Ha partecipato al torneo 
provinciale CSI Under 14, nella fase di ritorno, torneo deno-
minato "Coppa provincia".

Ennio Trentin
A.S.D. Genzianella
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Si è fatta onore qualificandosi per le finali raggiungendo il 
3° posto.

Un particolare ringraziamento va a Daniela Iori che con 
la fine della passata stagione ha chiuso con l’attività di alle-
natrice. Grazie Daniela, per tutto il tempo che hai dedicato 
in questi anni alla nostra società e per quanto hai saputo 
trasmettere alle ragazze e ai ragazzi per farli crescere non 
solo nella pallavolo ma anche nella vita. 

Quest’estate inoltre il gruppo del Genzianella ha parteci-
pato al progetto del comune di Torcegno denominato La 
panchina pensante. 
Sulla panchina doveva essere posta una frase che rispec-
chiasse la nostra società sportiva e che allo stesso tempo 
facesse riflettere i passanti. La frase scelta dalle ragazze e dai 
ragazzi è stata: LO SPORT FA SENTIRE LIBERI.

Massimiliano Trentin 
Associazione Pescatori Dilettanti della Valsugana

ASSOCIAZIONI

L’Associazione Pescatori Dilettanti Sportivi della Valsugana 
ha chiuso l’anno con un netto calo di soci, siamo passati 
dai circa 400 iscritti dello scorso anno ai 300 di quest’anno. 
Una causa della riduzione dei soci è sicuramente quel-
la dell’età anagrafica: molte persone con il passare degli 
anni non hanno più l’agilità e la forza per esercitare l’attività 
sportiva e di riflesso a tanti giovani non interessata intra-
prendere l’attività della pesca. 
Altra causa del calo è sicuramente da imputare alla discu-
tibile scelta di vietare le immissioni di salmonidi al-
loctoni, tra cui, appunto, la trota fario, nelle acque gestite 
dall’Associazione. Questa ha causato una drastica riduzio-
ne della presenza delle trote nei nostri torrenti e di conse-
guenza una riduzione delle catture da parte dei pescatori; 

molte le lamentele arrivate dai soci quest’anno al consiglio 
direttivo per la scarsità di pesce presente nei corsi d’acqua.
Ad aggravare tale situazione ha concorso il periodo di 
forte siccità nei mesi estivi, alcuni corsi d’acqua minori si 
sono prosciugati in maniera naturale, in altri con portata 
maggiore la Provincia ha autorizzato il prelievo dell’acqua 
da parte dei consorzi irrigui, non assicurando più il deflus-
so minimo dell’acqua per garantire la sopravvivenza delle 
specie ittiche (deflusso minimo vitale). In questi periodi 
molti sono stati gli interventi da parte del personale tec-
nico dell’Associazione per recuperare le trote dai corsi 
d’acqua prima del loro prosciugamento e trasferirle in al-
tre zone più a monte dove la portata d’acqua permetteva 
la loro salvezza. 
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Grazie al lavoro costante del Consiglio Direttivo, nel mese 
di agosto si è ottenuta un’autorizzazione, in deroga all’at-
tuale normativa, per effettuare delle semine di novella-
me e di adulti di trote nel tratto di pronta pesca del 
fiume Brenta e nelle zone di alta montagna di alcuni tor-
renti. Le semine autorizzate riguardano un numero esiguo 
di esemplari rispetto alle immissioni di ripopolamento dei 
precedenti anni. 

Dal punto di vista finanziario l’Associazione continua ad 
essere in buona salute. I soci avranno i dati precisi riguardo 
ai bilanci e all’analisi complessiva della stagione ittica alla 
prossima riunione dell’assemblea generale che si terrà 
verso la fine di gennaio 2023.
In occasione di tale riunione ci saranno le elezioni per il 
rinnovo del Consiglio Direttivo con le modalità stabilite 
dal Nuovo Statuto, si invitano pertanto tutti i soci a par-
tecipare. 

Anche quest’anno si è svolta l’iniziativa per avvicinare i 
ragazzi e bambini alla pesca. Sabato 06 agosto 2022 
presso il Laghetto in località Musiera numerosi bambini 

accompagnati da un adulto supervisore si sono cimentati 
in una gara di pesca. Come nella precedente edizione l’e-
vento ha visto una massiccia partecipazione di ragazzi che 
si sono divertiti nel cercare di catturare le trote.

Continuano i lavori di riproduzione delle trote nell’im-
pianto ittico in località Fontane del Comune di Telve di 
Sopra, sperando in un cambiamento all’attuale divieto di 
immissione, nell’ottica di garantire una proficua ripopola-
zione dei corsi d’acqua in concessione all’Associazione. 
Dopo la chiusura dovuta all’emergenza sanitaria nazionale, 
sono ricominciate le visite guidate presso il nostro incu-
batoio. Il personale specializzato dell’Associazione accom-
pagna i visitatori illustrando le varie fasi di crescita delle 
trote. Coloro che desiderino effettuare una visita possono 
contattare il direttivo dell’Associazione per tutti i dettagli 
e gli accordi in merito. 

Buona stagione di pesca 
a tutti!
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ASSOCIAZIONI

Con il miglioramento della situazione pandemica ed il con-
seguente attenuarsi delle restrizioni in essere, il Circolo 
ha potuto programmare e attuare diverse iniziative che 
hanno visto la partecipazione di numerosi soci, forse an-
che bisognosi di contatti umani che purtroppo a causa del 
Covid spesso sono venuti a mancare. 
Infatti gli scopi e le finalità del Circolo dettati dallo statuto 
riguardano fra l’altro la promozione sociale, culturale e 
civile con la valorizzazione e la tutela del ruolo delle per-
sone anziane, o meglio diversamente giovani, nella società. 
Allo scopo il Direttivo, nonostante le difficoltà di carattere 
burocratico, economico e non da ultima la pandemia che 
purtroppo ha reso più difficile l’organizzazione di una pur 
minima attività, ha cercato di assolvere al meglio e con re-
sponsabilità i propri compiti ricambiando la fiducia accor-
data dalla compagine sociale, che alla data del 31 ottobre 
(data del termine tesseramento 2022) risulta formata da 
105 soci. 
Di seguito si riportano i principali fatti, non proprio tutti 
in ordine cronologico, che hanno caratterizzato l’attività 
dell’anno in corso.
Fra le prime incombenze del Direttivo nel nuovo anno vi 
è stata l’adesione ad ANCeSCAO A.P.S. acronimo di 
Associazione Nazionale Centri Sociali Comitati Anziani e 
Orti. A livello provinciale e regionale vi sono poi i Coor-
dinamenti che spesso interagiscono e supportano i circoli 
nelle varie incombenze, specie in questa fase di notevoli 
cambiamenti dovuti alla Legge nazionale de terzo settore. 
Infatti le tessere che vengono distribuite ai soci ordinari 
riportano la sigla ANCeSCAO. 
Nella prima riunione dell’anno il Direttivo ha preso in con-
siderazione la richiesta pervenuta da persone iscritte con 
tessera ANCESCAO presso altri Circoli di poter far parte 
anche del nostro. A seguito delle informazioni ottenute dal 
Coordinamento Provinciale, il Direttivo ha deciso di istitu-
ire la compagine dei Soci Amici con una tessera diversa 

che permette di partecipare a tutte le attività del Circolo 
versando la quota fissata dal Direttivo (che può essere 
uguale o diversa da quella dei Soci ordinari). 
Anche per il corrente anno è stata mantenuta in essere 
la convenzione del Circolo con la Cooperativa AERAT 
di Trento che gestisce per conto della Provincia l’ospitali-
tà di gruppi, enti, singole famiglie nella casa per ferie di 
Cesenatico (Cesena) e nel centro formativo di Candriai 
(TN). Eventuali interessati alla frequentazione di tali strut-
ture potranno rivolgersi al Circolo che fornirà i necessari 
chiarimenti ed eventuali recapiti per i contatti.
Sulla base del provvedimento assunto dal Consiglio Di-
rettivo, in data 27 febbraio è iniziato il tesseramento per 
l’anno in corso. L’incontro è avvenuto presso l’ ex bar. Per 
l’occasione ai parecchi intervenuti è stato offerto da parte 
del Circolo un omaggio. Il tesseramento è poi proseguito 
fino al 31 ottobre.
A fine aprile è stato possibile organizzare una gita sociale 
a Sotto il Monte, con visita alla casa natale di Papa Gio-
vanni XXIII, e a Bergamo, con la salita con la funicolare 
alla città alta, il pranzo e la visita guidata alla parte storica. 
Nella giornata del primo maggio si è svolta l’Assemblea 
ordinaria del Circolo con il rinnovo delle cariche sociali. 
Sono stati eletti o riconfermati nel Consiglio Direttivo 
Patrizia Trentin, Augusto, Giuseppe Berti, Mariarosa Col-
leoni, Rosita Zortea; nella carica dei revisori dei conti: 
Emilio Trentin, Germano Stroppa, Carmina Trentin. Nella 
successiva seduta del 10 maggio i Consiglieri eletti hanno 
riconfermato Patrizia Trentin alla carica di Presidente e Ma-
riarosa Colleoni Vice Presidente per il triennio 2022/2024. 
Da fine marzo a metà giugno è stato organizzato un corso 
di ginnastica dolce all’aperto, composto da 12 lezioni 
che è stato in parte finanziato dal Coordinamento Pro-
vinciale; l’attività è stata condotta dalla dottoressa Serena 
Gaiardo, con grande soddisfazione da parte dei numerosi 
partecipanti.

Patrizia Trentin
Circolo Culturale e Pensionati
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Prima delle ferie estive il Direttivo ha organizzato un pran-
zo, con menù a base di prodotti tipici polenta e… sorpresa, 
presso l’Agriturismo fattoria Dalcastagnè di Torcegno; han-
no partecipato una trentina di soci, che hanno potuto gu-
stare il menù e condividere un momento di socializzazione 
con la presenza del nostro parroco don Roberto. 
Gelato al parco: una domenica pomeriggio di fine agosto 
il Direttivo ha invitato i Soci presso il parco giochi per 
gustare un gelato offerto dal Circolo e trascorrere un 
momento di socialità; l’affluenza è risultata discreta con 
richieste di ripetere, se possibile, queste iniziative volte alla 
socializzazione delle persone diversamente giovani, magari 
sole. 
Come già in passato, nel mese di settembre è stato rag-
giunto il Santuario di Montagnaga di Pinè per parteci-
pare all’annuale incontro organizzato dal Coordinamento 
Provinciale Circoli Pensionati ed anziani di Trento, dal titolo 
Pensionati ed anziani a Pinè 2022. Una quarantina i parte-
cipanti, inclusi diversi soci dei Circoli di Torcegno e Telve. 
Dopo la messa celebrata dall’Arcivescovo di Trento è stato 
possibile consumare in compagnia il pranzo presso l’Hotel 
Turismo di Pergine.
Già da tempo il Circolo aveva in programma la visita al 
Museo del Legno in località Pra dell’Ovo (val Calamen-
to) gestito da volontari del Comune di Carzano. Finalmen-
te a fine settembre è stato possibile organizzare tale visita, 
che ha visto la partecipazione di una ventina di soci. Dopo 
l’accoglienza dei volontari e la visita alla struttura, il Circolo 
ha offerto ai partecipanti una consumazione presso l’Al-
bergo Aurai. 

Grazie alla possibilità di un intervento economico da parte 
della Comunità di Valle, il Direttivo ha deciso di proporre 
anche per il corrente anno un corso di attività motoria. 
L’attività, organizzata su due ore settimanali nella palesta 
della scuola primaria, è frequentata da una ventina di soci, 
la durata prevista è di 22 lezioni gestite dal dottor Marco 
Ferrai fino a febbraio 2023.
Il Coordinamento Provinciale ha organizzato la parteci-
pazione del Presidente oppure di un suo delegato all’As-
semblea Nazionale dell’ANCESCAO che si è svolta a 
Cervia nei giorni 25, 26, 27 ottobre, senza alcun costo per 
il Circolo.
A fine ottobre oltre una quarantina di soci e familiari han-
no partecipato al pranzo sociale organizzato presso l’Al-
bergo Aurai in val Calamento. Per tutti vi è stata molta 
soddisfazione sia per il menù, sia per il luogo prescelto in 
una giornata di sole, nella quale venivano ancor più evi-
denziati i colori autunnali del paesaggio circostante.

Nel corso dell’anno molto intensa è stata l’attività di ag-
giornamento attraverso corsi organizzati in video confe-
renza a seguito dell’entrata in vigore della legge del terzo 
settore che prevede fra l’altro l’iscrizione al RUNTS (Re-
gistro unico nazionale terzo settore). Diverse sono state 
le ore impiegate per i collegamenti con gli esperti che a 
più riprese hanno fornito e spiegato le nuove disposizioni 
relative alla piattaforma per la gestione dei soci, della con-
tabilità dell’Associazione, del tesseramento e altre norma-
tive varie.
Nella prima metà di novembre il Circolo ha partecipa-
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to all’incontro tecnico organizzato dal Coordinamento 
Provinciale a Lavis relativo alle importanti nuove norma-
tive sulla gestione dei libri sociali, sulla registrazione delle 
operazioni contabili, e le modifiche da apportare allo sta-
tuto del Circolo per l’adeguamento alle nuove disposizioni 
della legge sugli Enti del Terzo settore. 
Domenica 20 novembre sono stati festeggiati i comple-
anni: ben dodici sono i novantenni ed ultranovantenni re-
sidenti in paese e molti sono soci del nostro circolo; per 
loro e per tutti i soci è stato organizzato un momento di 
festa con una breve introduzione del Direttivo, il taglio 
della torta e la consegna di un semplice dono. 

Al termine di questa carrellata sull’attività del circolo è 
doveroso porgere un sincero ringraziamento a quanti 
hanno collaborato per la riuscita delle varie manifestazioni. 
Un ringraziamento va all’Amministrazione comunale per 
la concessione degli spazi in cui si sono svolte le varie ini-
ziative, e alla Cassa Rurale Valsugana e Tesino, per il con-
tributo finanziario assegnato anche quest’anno alla nostra 
Associazione. 

In attesa delle prossime festività, giungano a tutti i soci ed 
alla Comunità i migliori auguri di buon Natale e felice 
anno nuovo. 

Simone Trentin
Comitato per il Palio di san Giovanni

ASSOCIAZIONI

A pochi passi dalle nozze d’argento!
Tre anni or sono eravamo orgogliosi di quanto si stava 
per compiere, ovvero l’ultima edizione prima di poter fe-
steggiare il quarto di secolo della manifestazione. Correva 
l’anno 2019.
Purtroppo la pandemia ha cambiato letteralmente il mon-
do e ha ridefinito il modo di relazionarsi delle persone 
e per due anni la consueta festa volta al recupero delle 
tradizioni del nostro piccolo borgo non ha potuto avere 
luogo. Solo l’estate scorsa siamo riusciti a ritrovarci per la 
cena del palio estivo e festeggiare Giovanni Battista, che 
si celebra il 24 giugno. Per l’occasione il Comitato ha orga-
nizzato, mediante una grande tavolata imbandita lungo via 
San Giovanni Bosco davanti al municipio, una cena a base 
del tradizionale minestrone e di patate e luganegheta, il 
tutto accompagnato dal suono delle fisarmoniche di un 
gruppo di ragazzi davvero bravi. Un grazie a tutti! 
La serata ha avuto un anticipo con un concerto del gruppo 
giovanile del Corso Valsella che si è esibito nella splendi-
da cornice della chiesa parrocchiale di Telve di Sopra per 
la gioia dei presenti. Davvero un bel modo di ritrovarsi nel 

"vivere appieno la Comunità" e l’essere paesani.
L’entusiasmo con cui il paese ha risposto all’evento ci ha 
dato la carica per tener duro ed avere fiducia di tempi 
migliori anche per la festa invernale.

Le restrizioni ancora in atto per quanto riguarda i numeri 
dei posti disponibili per gli eventi al chiuso non permet-
tono di utilizzare la palestra della scuola primaria e quindi 
di tornare ad elaborare una festa degna della ricorrenza. 
È dunque stato necessario ripiegare su un programma un 
tantino ridotto ma che confidiamo possa incontrare ugual-
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mente l’entusiasmo della gente di Telve di Sopra.
Il programma dettagliato della manifestazione del prossi-
mo 27 dicembre - che avrà come teatro la zona antistan-
te il municipio con un momento conviviale allietato da 
note musicali dopo la celebrazione della messa in onore 
di San Giovanni Evangelista - è illustrato nel volantino che 
troverete all’interno di questo bollettino.
Ci avviciniamo alla fine dell’anno ed è quindi tempo di 
bilanci e non solo.
Stiamo valutando - e sappiate che ogni suggerimento 
è bene accetto - che potrebbe essere una buona idea 
"spostare" il grande evento a ridosso del fine settimana del 
24 giugno, per questioni legate alla disponibilità di tutti, alle 
condizioni meteo più favorevoli e per avere maggiore se-
guito, con la possibilità di variare ed ampliare il programma 
ed avere un impatto maggiore anche presso le comunità 
vicine. Lo scopo sarà come di consueto avvicinare grandi e 
piccini nel festeggiare il santo Patrono mettendo in eviden-
za il grande spirito di partecipazione da parte dell’intera 
comunità di Telve di Sopra, che mai come in questa occa-

sione appare unita. 
Siamo anche consapevoli che è necessario e fisiologico un 
ricambio generazionale nella composizione della "squadra" 
che ha portato avanti la sagra: qualcuno di noi è un po’ 
stanco e se l’integrazione tra vecchi e giovani all’interno 
del Comitato è già stata avviata è importante continuarla. 
L’appello quindi suona forte! 
Fatevi avanti, cari paesani, con idee e vento innovati-
vo, fondamentali per non perdere verve ed entusiasmo. Il 
Comitato per il Palio ribadisce l’invito a tutti coloro che ri-
tengono di avere idee e spunti per migliorare e far cresce-
re la manifestazione di farsi avanti. L’appello è ovviamen-
te rivolto a tutti ma in particolare ai giovani, nel rispetto 
quindi dello spirito della festa: raccogliere gli insegnamenti 
e le esperienze del passato, impresse nella memoria degli 
anziani, per tramandarli con rinnovato entusiasmo alle ge-
nerazioni future. 
Nel frattempo: tanti auguri di buone feste e soprattutto…

buon San Giovanni a tutti!

ASSOCIAZIONI

Durante questo 2022 che sta volgendo al termine, il Coro 
Parrocchiale ha allietato con i canti le principali celebrazio-
ni che hanno avuto luogo nella nostra comunità. 
Abbiamo cantato alla Via Crucis assieme ai Cori dell’U-
nità Pastorale, e durante le dome-
niche di Quaresima, in occasio-
ne del Corpus Domini e della 
festa peril nostro patrono San 
Giovanni. Inoltre siamo stati pre-
senti in occasione della ricorrenza 
della Madonna Addolorata e 
alla messa dei Santi, finalmente 
quest’anno celebrata al cimitero. 
C’eravamo alle Fratte per la tra-
dizionale messa di San Martino, 

e qui a Telve di Sopra per onorare Santa Cecilia assieme 
ai cori delle altre tre parrocchie dell’Unità Pastorale. Ab-
biamo animato anche le domeniche di Avvento e quella 
di Natale, e ovviamente quella in occasione del nostro 

patrono il 27 dicembre.
Nemmeno quest’anno abbiamo 
potuto organizzare la tradiziona-
le gita annuale, ma non abbiamo 
rinunciato alla pizza in compagnia 
in occasione di Santa Cecilia.

Il Coro Parrocchiale 
augura a tutti 
buone feste!

Coro Parrocchiale san Giovanni Battista
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ASSOCIAZIONI Martino Trentin
Consorzio di Miglioramento Fondiario

Dopo il periodo delle restrizioni a causa della pandemia, 
seppur con qualche difficoltà, è stato possibile tornare alla 
quasi normalità per quanto riguarda la gestione dell’attività 
del nostro Consorzio.
All’inizio di febbraio è stato necessario procedere alla con-
vocazione dell’Assemblea per l’adozione di un provve-
dimento specifico riguardante l’assunzione di un mutuo, 
coperto in parte da contributo comunale in annualità, in 
sostituzione dell’anticipazione concessa dal tesoriere, per 
il saldo della quota di parte di lavori non finanziati dalla 
Provincia della strada Spiado 2. Successivamente la pratica 
è andata a buon fine.
Nel corrente anno era previsto per statuto il rinnovo 
delle cariche sociali: in data 28 giugno 2021 è stata 
convocata l’Assemblea che ha visto l’espletamento delle 
formalità per il rinnovo del Consiglio dei Delegati e del 
Collegio dei Revisori dei Conti. Sono stati eletti:
Delegati: Maurizio Borgogno, Paolo Ferrai, Federico Frat-
ton, Dorino Stroppa, Ermanno Trentin, Fabrizio Trentin, Ivo 
Trentin, Martino Trentin.
Componenti dl Collegio dei Revisori dei Conti: Ste-
fano Ferrai (di Bruno), Simone Trentin (fu Ernesto), Marco 
Wolf. 
Nella prima seduta del Consiglio dei Delegati, come pre-
visto dallo Statuto, è stato riconfermato Presidente Mar-
tino Trentin e Vice Presidente Fabrizio Trentin (fu Ilario); 
per il Comune di Telve di Sopra, facente parte della com-
pagine sociale, risulta nominato componente del Consi-
glio dei Delegati Andrea Trentin (di Bruno).

Prima di proseguire ad una breve disamina dei più impor-
tanti fatti che hanno caratterizzato l’attività del Consorzio 
durante il corrente anno, con particolare riferimento alla 
parte irrigua, è bene fare qualche considerazione sul cam-
biamento climatico, che purtroppo anche per piccole 
realtà agricole come possono essere quelle che fanno rife-
rimento al nostro Consorzio, si è fatto sentire. Nella tabel-
la riprtata a fondo pagina, relativa al mese di luglio, i cui dati 
sono stati rilevati dal bollettino agro-meteo di una zona 
collinare molto simile per altitudine e posizione alla nostra
realtà agricola, si possono rilevare due fattori molto im-
portanti: l’aumento della temperatura media, e la forte 
diminuzione della piovosità.
La scarsità di piogge ha fatto sì che la quantità di acqua 
a disposizione della nostra derivazione sia risultata total-
mente insufficiente ad una accessibilità simultanea da par-
te di tutti gli aventi diritto; pertanto, nonostante i conti-
nui controlli per verificare se all’interno della conduttura 
principale vi fossero perdite, si è dovuto ricorrere ad una 
turnazione, non sempre gradita da molti, però doverosa 
per salvaguardare il diritto di tutti gli utenti. Non è possi-
bile, stante il posizionamento dei vari ramali di adduzione, 
procedere per il momento ad una diversa soluzione se 
non quella di dividere in due (parte alta e parte bassa) il 
territorio servito dall’irrigazione. Per il futuro, sarà necessa-
rio considerare la suddivisione del territorio irriguo, in più 
zone, applicando sull’impianto delle elettrovalvole. 
Nonostante la siccità l’annata agraria può ritenersi sod-
disfacente.

Riferimenti Anno 2022 Anno 2021 Differenza 2022-2021 Media 2001-2021
Pioggia Totale mm 73 285 -212 123
Giorni pioggia (>0,5mm) 8 14 -6 10
Bagnatura ore 69 202  -133 142
Temperatura media C° 24,6 20,7 3,9 21,3
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In una delle ultime sedute, il Consiglio dei Delegati ha deci-
so di emettere i ruoli ordinari: quote previste a carico di 
tutti i soci intestatari di proprietà fondiarie ricadenti all’in-
terno del perimetro consorziale per far fronte alle spese di 
gestione del Consorzio; tali quote non venivano richieste 
dal 2004. Inoltre sono stati emessi i ruoli a carico di tutte 
le utenze idriche per gli anni 2020/2021. L’emissione degli 
avvisi di pagamento dovrebbe avvenire a dicembre con 
possibilità di pagamento in due rate, la prima entro fine 
dicembre, mentre la seconda entro fine gennaio.
Considerati i modesti fondi a disposizione, un sostegno 
importante è sempre stato dato dai componenti del Con-
siglio dei Delegati e da alcuni soci per tutte le attività di 
manutenzione, pulizia alle opere di presa, per l’inter-
vento eseguito sulla conduttura principale in località 
Pendive a seguito del gelo, per i vari interventi che in 
più occasioni si sono resi necessari durante il periodo di 
funzionamento. Non va dimenticato l’intervento impor-
tante di bonifica dell’opera di presa presso l’ex lavatoio 
in località Campestrini. A tutti coloro che a vario titolo 
hanno collaborato va un grazie sincero per il lavoro svolto 
e per la pronta disponibilità.
Durante l’anno vi è stata la verifica triennale, detta anche 
revisione contabile e di funzionamento, da parte dell’or-
ganismo di controllo della Federazione. Dal verbale di 
verifica non sono emerse particolari criticità anche se è 
stata segnalata ancora una volta la necessità da parte del 
Consorzio di dotarsi di un DUVRI (documento unico di 
valutazione dei rischi) relativo all’attività svolta. A breve il 
Consiglio sarà chiamato a prendere una decisione in tal 
senso. In futuro dovrà essere presa in considerazione la 
necessità di nominare un soggetto specifico (acqua-
iolo) durante il periodo di funzionamento dell’impianto 
irriguo. Tale necessità potrebbe venir meno qualora con 
l’entrata in funzione del nuovo impianto gestito dal Con-
sorzio di secondo grado, previa compartecipazione con 
una quota di spesa, la gestione irrigua venisse affidata a 
personale assunto da tale struttura.
Come già sicuramente a conoscenza di molti, il nostro 
Consorzio assieme ad altri quattro ha aderito alla costi-
tuzione del Consorzio di secondo grado Lagorai (con 

sede a Telve), il quale è da tempo operativo e sta portan-
do avanti, oltre a varie altre attività, un progetto di irriga-
zione su una vasta zona di terreni coltivati ricadenti all’in-
terno dei consorzi soci. Dopo l’individuazione delle varie 
possibilità di sfruttamento delle concessioni di derivazioni 
esistenti (che tutte esclusa la nostra sono passate al Con-
sorzio Lagorai), è stata attivata la progettazione definitiva/
esecutiva delle opere, che comprende fra l’altro, alcune 
migliorie anche per il nostro impianto. In particolare si 
tratta della realizzazione di una vasca di accumulo in lo-
calità Campestrini, di una stazione di filtraggio in località 
Praggia e la sostituzione di una parte della conduttura 
di adduzione in località Pendive che anche nel corso del 
corrente anno ha dato diversi problemi. Per quanto riguar-
da il finanziamento dell’opera complessiva, il cui costo è 
stimato in diversi milioni di euro, tutta la documentazione 
richiesta è stata presentata agli organismi preposti che do-
vranno esprimersi sull’ammissibilità a finanziamento. 
A breve, previ accordi con l’Amministrazione comunale, 
vi è la previsione di intervenire e potenziare qualche trat-
to di viabilità agricola che presenta problematiche per 
il transito dei mezzi. A tal fine dovranno essere eseguiti 
dei sopralluoghi per l’individuazione delle maggiori criticità 
presenti in particolare sulla viabilità di maggior utilizzo per 
la presenza di strutture agricole importanti.
Viste le problematiche riscontrate durante il periodo sic-
citoso, è in corso da parte del Consorzio la verifica di 
possibili finanziamenti su interventi migliorativi circa la 
distribuzione dell’acqua con riduzione anche dal punto di 
vista del consumo idrico. È probabile che tali interventi, 
comportino una diversa tassazione per il servizio per ogni 
utenza, magari con una quota fissa ridotta, e poi una tariffa 
rapportata ai metri quadrati di terreno irrigato. Prossima-
mente dovranno essere eseguiti dei sopralluoghi per va-
lutare le maggiori criticità che riguardano proprio la parte 
distributiva e valutare le possibilità di interventi mirati.

Alla fine di questa carrellata di notizie giungano a tutti i 
migliori auguri di un sereno Natale e un felice anno 
nuovo ricco di soddisfazioni. 
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ASSOCIAZIONI Valentina Campestrini
Ecomuseo del Lagorai

Nel lento ritorno alla normalità, la nostra associazione nel 
corso del 2022 si è occupata di sviluppare numerosi pro-
getti che hanno portato alla realizzazione di eventi, cam-
minate, corsi di antichi mestieri, uscite tematiche e attività 
per bambini.
Proprio da questo vogliamo partire per raccontarvi le at-
tività didattiche che hanno coinvolto le scuole primarie 
del nostro territorio in un progetto dal titolo Scopriamo 
il paesaggio con gli ecomusei che, realizzato a livello di 
rete degli ecomusei del Trentino, ha portato i ragazzi ad 
esaminare, raccontare e studiare il paesaggio antico del 
nostro territorio nello specifico quello dei terrazzamenti, 
dei muretti a secco e dei castelli. In percorso che è durato 
tutto l’anno scolastico e ha portato gli alunni in lezioni in 
classe ed uscite tematiche sul colle di San Pietro, ai terraz-
zamenti di località Parise e a Castellalto grazie alla collabo-
razione di Sergio Trentin e di Gustavo Pecoraro che anco-
ra oggi si occupa di recuperare l’antica arte del muretto a 
secco attraverso la costruzione nei propri terreni di que-
sta tipologia di muro. Il 25 maggio nella casa dell’Ecomuseo 
a Torcegno gli alunni delle scuole primarie di Telve di Sopra 
e Telve hanno presentato ai loro genitori e alla comunità il 
lavoro svolto e i risultati che hanno appreso.
Sicuramente per quanto riguarda la didattica e i più piccoli 
non possiamo dimenticare la colonia estiva Ascolta la 
Natura e la novità del 2022, l’organizzazione di una set-
timana per i ragazzi delle scuole medie e delle prime 

classi delle scuole superiori che si è tenuta all’ex malga 
Baessa e ha visto i giovani confrontarsi in attività di carat-
tere naturalistico, artistico ed etnografico. E non poteva 
mancare una bella escursione in montagna con pernotto 
all’aperto in quel di Lavoschietto grazie alla collaborazione 
del Gruppo Fanti di Telve di Sopra! Un’esperienza che ha 
sicuramente contribuito ad avvicinare i giovani alla scoper-
ta del territorio e della natura più autentica!
Non solo didattica, ma anche alcuni eventi legati a riflet-
tere sul paesaggio odierno e in particolare sul bosco! La 
tematica 2022 della rassegna estiva RESISTENZE è stata 
infatti dedicata al bosco e alla sua forza fragile.
Martedì 12 luglio alle Fratte di Telve di Sopra si è ospita-
ta la proiezione del film del Film Festival della Montagna 
"Akeji, le souffle de la montagne" che ha portato a riflette-
re sull’importanza di immedesimarsi nel bosco e nella sua 
forza della natura come i protagonisti del film che vivono 
nelle montagne del Giappone.

Sabato 8 ottobre il nostro ecomuseo ha avuto l’onore di 
organizzare ed ospitare la giornata che ogni anno viene 
dedicata in Trentino agli ecomusei. Tutte le nove realtà del 
Trentino, unite nella Rete degli Ecomusei del Trentino, 
hanno partecipato con i loro rappresentanti ai lavori della 
giornata che hanno visto una discussione circa lo stato 
dell’arte delle realtà ecomuseali trentine. 
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Nel mese di novembre al museo Tar-
cisio Trentin si è organizzato il corso 
di reati, le reti utilizzate in passato 
per la raccolta del fieno. Sicuramente 
un’ottima occasione che, grazie alla 
maestria di Paolino Campestrin, ha 
portato le persone a comprendere 
l’importanza di questa antica arte.
La nostra associazione si è con-
centrata anche sulla realizzazione di 
alcune ricerche, Katia Lenzi sta re-
alizzando un lavoro dedicato al recu-
pero dei documenti che raccontano 
il paesaggio del territorio della giurisdizione di Ca-
stellalto nel corso del Cinquecento, proseguendo in que-
sto modo il lavoro iniziato nel corso del 2020 e dedicato 

a raccontare i castelli e i paesaggi 
rurali sino al Quattrocento. 
La novità di quest’anno è la ricerca 
che Linda Martinello sta realizzan-
do dedicata a recuperare gli antichi 
rimedi e medicamenti del nostro 
territorio che venivano realizzati 
con l’ausilio del recupero delle erbe 
officinali e spontanee che crescono 
sul nostro territorio. Il lavoro, che 
verrà edito in una pubblicazione nel 
2023, sarà l’oggetto del calendario 
dell’Ecomuseo 2023 interamente 

dedicato a raccontare le erbe spontanee e i loro usi nella 
tradizione. 
Non perdetevelo e correte ad acquistarlo!

L’Associazione, che risulta composta da 28 associati, in-
cluse 3 patronesse e amici del fante, durante l’anno tra-
scorso è stata impegnata in tante piccole attività che di-
mostrano un costante impegno a favore della Comunità.
Il 12 marzo è stata fatta una pulizia dalle ragnatele della 
chiesetta del Sassetto ed il 20 marzo la pulizia del per-
corso della Via Crucis, in vista della processione del 27 
marzo, in occasione della quale, i fanti hanno curato un 
punto di ristoro per i fedeli partecipanti.
Nel mese di marzo l’Associazione è stata coinvolta dal 
gruppo Alpini nella preparazione del Progetto memo-

ria finalizzato alla raccolta e catalogazione di materiale 
fotografico e documentale riguardante i nostri compae-
sani in armi durante le guerre del decennio 1935-1945. Il 
progetto ha preso il via dal ritrovamento in paese di una 
piastrina militare appartenente al Fante Ferruccio Trevisan, 
classe 1915. Grazie alla pazienza e alla tenacia dell’alpino 
Devis Colme sono stati rintracciati i famigliari ai quali, il 18 
giugno a Treviso, è stata riconsegnata la piastrina nel corso 
di una solenne cerimonia, accompagnata da una calorosa 
accoglienza da parte del gruppo Alpini locale. Anche una 
rappresentanza dei Fanti, accompagnata dal consigliere na-

ASSOCIAZIONISiro Trentin
Fanti Sezione "Riccardo Trentin"
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zionale A.N.F. del Trentino, Luogotenente Nino Manchia, vi 
ha partecipato, facendo dono ai famigliari di una significati-
va targa ricordo che reca questa dedica:

A grata memoria del Fante Ferruccio Trevisan
Classe 1915 del 55° R.G.T. Fanteria

Grazie al tuo ricordo si sono fraternamente incontrate
persone, generazioni e associazioni.

Il progetto prevede, oltre alla pubblicazione di un libro, 
l’apposizione presso il monumento dei Caduti di tutte le 
guerre di una targa riportante i nominativi dei caduti della 
1 e II guerra mondiale del nostro paese.
Il 29 aprile è stata eseguita la sigillatura alla base dei 
tronchi in legno della Via Crucis.
Il 28 maggio, sotto una pioggia torrenziale, è stato allestito 
un punto di ristoro sul monte Ciolina per rifocillare 
all’arrivo i partecipanti alla gara con respiratore del Vigili 
del Fuoco.
A partire dal mese di giugno sono stati curati ed annaf-
fiati i fiori sul sagrato della chiesa.
Nel mese di giugno alcuni pensionati Fanti ed Alpini assie-
me all’operaio comunale hanno provveduto al ripristino 
del vecchio sentiero della Zengia che collega le nostre 
località montane di Suerta e Porchera, reso inagibile dalla 
tempesta Vaia. A loro va un sentito ringraziamento per il 
lavoro svolto.

Nel mese di luglio grazie alla disponibilità dell’Ammini-
strazione comunale è stato trasferito il magazzino di 
Alpini e Fanti presso un ampio locale nel seminterrato 
dell’edificio recentemente ristrutturato e situato nei pressi 
del municipio.
Dal 23 agosto sono ripartiti i lavori di completamento del 
servizio igienico presso la ex Malga Lavoschietto assie-
me agli Alpini. Tali lavori hanno riguardato la piastrellatura 
ed altre finiture interne e la realizzazione dei marciapiedi 
in pietra locale. Un plauso ai numerosi volontari che si 
sono prodigati per l’ottima esecuzione dei lavori, in primis 
ai neopensionati delle due associazioni. 
Il 31 agosto è stato rinnovato il direttivo dell’Associa-
zione che ora è così composto: 
� Presidente: Siro Trentin;
� Vice Presidente: Lino Trentin;
� Consiglieri: Ferruccio Trentin, Luciano Trentin, Marco 
Trentin, Ivano Colme e Dorino Stroppa. 
Nel direttivo entra Ivano Colme, al quale porgiamo un 
caloroso benvenuto, in sostituzione di Franco Rinaldi che 
per anni è stato pietra miliare dell’Associazione in veste di 
segretario ed al quale va la nostra stima e gratitudine. 
Il 15 settembre come da collaudata tradizione, i Fanti 
hanno trasportato in processione la statua della Ma-
donna Addolorata dalla chiesetta del Sassetto alla chiesa 
parrocchiale.
Il 18 settembre una rappresentanza dell’Associazione ha 
presenziato alle celebrazioni della ricorrenza del Sogno 
di Carzano del 18 settembre 1917. 
Nel mese di ottobre sono stati ultimanti i lavori di ma-
nutenzione e verniciatura dei tronchi che ospitano le 
sculture della Via Crucis.
Domenica 6 novembre è stata organizzata, assieme agli 
Alpini, la cerimonia di commemorazione dei caduti di 
tutte le guerre, con la messa e la deposizione di una co-
rona di alloro al Monumento e successivo rinfresco anche 
per festeggiare il 60° di fondazione del Gruppo Alpini.
Ricordando la figura di San Martino di Tour, patrono dei 
Fanti d’Italia e della frazione delle Fratte, dopo una sospen-
sione forzata di due anni a causa covid, quest’anno la tra-
dizionale castagnata di San Martino si è regolarmente 
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svolta domenica 13 novembre, con la celebrazione della 
messa di ringraziamento, la benedizione dei mezzi agricoli 
e la distribuzione di caldarroste e dolci locali offerti dai 
fratini. Un ringraziamento a loro ed ai Vigili del Fuoco che 
hanno curato viabilità e sicurezza. Non può mancare un 
pensiero di gratitudine alla mitica maestra Giulia che per 
tanti anni si è prodigata per la buona riuscita dall’evento e 
che ora non c’è più. Come sempre grande partecipazione, 
resa più gradevole dal sole che ha riscaldato il pomeriggio.
L’Associazione non farà mancare la sua collaborazione a 
fine anno alla buona riuscita del Palio di San Giovanni.
L’Associazione ringrazia l’Amministrazione comunale per il 
sostegno dato e augura a tutti buone feste.

ASSOCIAZIONIVigilio Trentin
Gruppo Alpini

A 2 anni dal Coronavirus le attività del Gruppo stanno 
ancora procedendo a ranghi ridotti, però siamo fiduciosi: 
le prospettive per il prossimo anno ci fanno ben sperare.
Elenchiamo di seguito gli eventi più significative di quest’an-
no.
Anche per il 2022 la Bigolada Alpina è saltata. Calcolando 
che è l’evento che ci finanzia maggiormente, la mancanza 
di proventi in questi due anni sta mettendo a dura prova le 
casse del Gruppo. Infatti l’unica iniziativa che ci dà qualche 
introito è la vendita dei panettoni e dei pandori degli 
Alpini. Grazie ai telvedesorati, sempre generosi in queste 
occasioni, abbiamo racimolato qualche soldino. Auspichia-
mo un aiuto importante da parte delle Istituzioni perché 
le associazioni di volontariato sono delle risorse inestima-
bili per i nostri piccoli paesi.
Venerdì 18 marzo si è svolta l’assemblea generale del 
Gruppo, quest’anno elettiva; è stato esposto il bilancio 
consuntivo, le attività svolte per il 2021 e quelle da svol-
gere per il 2022. 
Sono stati eletti:
� Capogruppo: Vigilio Trentin; 
� Vice-capogruppo: Giuseppe Berti;

� Cassiere: Lino Debortoli;
� Segretario: Vigilio Trentin con l’aiuto di Dennis Trentin; 
� Direttivo: Albert Colme, Mariano Debortoli, Luca Fe-
dele, Ugo Fratton, Franco Trentin e Martino Trentin. 
Nuova entrata Mirko Stroppa: a lui un augurio di buon la-
voro per i prossimi anni. Un ringraziamento particolare va 
a Rinaldo Colme, consigliere uscente, per tanti anni molto 
attivo nel nostro Direttivo. 

Alcuni dati significativi riguardanti la nostra Sezione di 
Trento: gli Alpini iscritti per il 2021 sono stati 16.558, gli 
Aggregati 6.000, per un totale di 22.558 soci.

Domenica 27 marzo assieme ai Fanti, abbiamo dissetato i 
partecipanti della via Crucis decanale.

Finalmente quest’anno, nella seconda domenica di maggio, 
la sospirata Adunata a Rimini, che doveva essere fatta 
l’anno scorso. Molto partecipata dalla nostra Sezione e dal 
nostro Gruppo in particolare. Bello ritrovarsi di nuovo as-
sieme per celebrare le gesta degli Alpini. L’appuntamento 
è per maggio 2023 a Udine.
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In giugno abbiamo avuto una gradita visita, un Alpino di 
Sondrio, Maurizio Trentin, che è nato a Telve di Sopra 
ma per motivi di lavoro si è trasferito. Era saltato l’incontro 
durante l’Adunata a Rimini e così è venuto al suo paese 
natale a farci visita nella nostra accogliente sede.

Sabato 28 maggio abbiamo fatto assistenza alla gara di 
corsa con auto-protettore dei Vigili Volontari del Fuoco sul 
monte Ceolino.

La vicenda però che quest’anno mi ha reso orgoglioso 
di essere prima di tutto Alpino di Telve di Sopra e in se-
conda di esserne il Capogruppo è il ritrovamento e la 
successiva riconsegna ai familiari della piastrina di 
riconoscimento militare di un soldato (risalente alla 
Seconda Guerra Mondiale), da parte di Mirko Stroppa, nel 
cortile della propria casa a seguito di lavori di sistemazione 
esterna. Di seguito riportiamo i dati trascritti sulla piastrina:

1915
58290 – 28 - C

Trevisan Ferruccio
Figlio di Sante e De Paoli Giuditta

Treviso

Il nostro socio Devis Colme si è subito attivato per la ricer-
ca. Dopo aver richiesto il Foglio Matricolare di Ferruccio 
Trevisan presso l’archivio di stato di Treviso, sono emersi 
alcuni elementi fondamentali per ricostruire la vita militare 
del soldato. Dal ruolo matricolare è emerso quanto segue:

Nascita: Monastier di Treviso - 09.04.1915
Residenza all’atto del congedo: Treviso
Arma: 55° Reggimento Fanteria – Grado Soldato
Mesi di Servizio durante la Guerra 
Cattura da parte dei Tedeschi nel 1943 in Croazia
Internamento / Prigionia: Stalag VIC
Rimpatrio e ritorno alla vita civile: 1945

A seguito degli elementi riscontrati, Devis ha eseguito ri-
cerche su testi, contattato autori, direttori e consultato ar-
chivi, allo scopo di conoscere la storia del 55° Reggimento 
Fanteria "Brigata Marche" con sede a Treviso fino al 1943.
Non comprendevamo come mai una piastrina della se-
conda guerra mondiale si potesse trovare a Telve di Sopra, 
dato che sì eravamo in stato di guerra in quel periodo ma 
non eravamo sul fronte.
Dopo attenta lettura di un’intervista fatta da un giornalista 
ad un reduce sergente maggiore del 55 RGT fanteria, è 
emerso un elemento importantissimo: il 10 giugno 1940 il 
Reggimento si trovava a Carzano, in Valsugana, per un cam-
po/esercitazione, quindi si desume che il soldato avesse 
smarrito la piastrina in quel periodo, dato che era servizio.
In seguito, dopo aver interpellato privati cittadini, aziende, 
visionato internet e vari social network, Devis ha rintrac-
ciato e contattato i familiari. Ad un primo contatto telefo-
nico ne sono seguiti altri con lo scopo di raccogliere altri 
elementi utili.

Il 5 marzo abbiamo avuto anche un incontro a Treviso, 
culminato con la visita al cimitero, dal valore particolare, 
carico di emozioni e profonda commozione con i familiari.
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Nel frangente abbiamo aiutato i familiari nella richiesta 
della medaglia d’onore per l’internamento subìto, che è 
stata regolarmente conferita il 2 giugno, durante la ricor-
renza della festa della Repubblica. Vista la disponibilità del 
Gruppo di Città di Treviso, presso la loro sede, l’11 giugno 
è avvenuta la riconsegna della piastrina ai familiari, con 
l’intervento del Presidente della Sezione ANA di Treviso, 
l’Associazione Reduci, l’Associazione dei Fanti Telve di So-
pra e di Treviso, il nostro Sindaco e il Sindaco di Treviso, 
il Vicepresidente Vicario del Consiglio regionale Roberto 
Paccher, il Vicepresidente della nostra Sezione di Trento 
Renato Loss con il labaro, oltre ad altre autorità civili e 
militari.
Questo ritrovamento e le successive ricerche da parte 
di Devis hanno innescato un meccanismo di indagine an-
che dei nostri paesani morti o dispersi durante la seconda 
guerra mondiale. È stata coinvolta anche la scuola primaria 
di Telve di Sopra, per rendere complici i bambini nel pro-
getto in corso.
In fondo è riportato l’avviso esposto nelle bacheche del 
paese dei mesi scorsi. Sollecitiamo i paesani che avessero 
avuto dei familiari morti o dispersi durante la guerra, che 
avessero la possibilità, di fornirci notizie, fotografie o al-
tra documentazione, di farsi avanti e di interpellare Devis 
Colme. Il nostro scopo è la catalogazione di tutte le in-
formazioni per renderle disponibili alle generazioni future, 
per non dimenticare. Durante il prossimo anno avremo 
sicuramente degli sviluppi interessanti su questa vicenda.

L’ultima domenica di giugno Giuseppe Berti ha partecipa-
to al raduno del rifugio Contrin.
Sabato 23 luglio assieme ai Fanti, abbiamo traslocato il 
magazzino comune, dalla casa rosa al nuovo deposito 
della casetta Bonella di via San Giovanni Bosco. È più am-
pio, ma necessita dell’impianto di illuminazione: per ora ci 
affidiamo alle torce.
In luglio alcuni nostri iscritti hanno contribuito alla fine dei 
lavori di tinteggiatura esterna della chiesetta di Sella, 
in collaborazione con i Gruppi della Valsugana. Domenica 
30 luglio la sospirata inaugurazione, alla presenza del sin-
daco di Borgo Valsugana e di tutti i gagliardetti della nostra 
zona.
Sabato 16 luglio don Roberto ha celebrato la messa nella 
chiesetta di Porchera, dedicata a san Maurizio: nel soleg-
giato pomeriggio, la lettura della Preghiera dell’Alpino ha 
fatto da cornice alla messa. Il Capogruppo e la Direzione 
ringraziano i volonterosi che hanno eseguito lo sfalcio del 
sentiero che porta alla chiesetta. 
E ancora vogliamo ricordare e ringraziare i volonterosi Alpi-
ni e Fanti che si sono prestati per il ripristino del sentiero 
che congiunge Suerta con Porchera, più conosciuto come 
trodo dela Zengia, che dopo la tempesta Vaia dell’autunno 
2018 era stato fortemente dissestato, tanto da essere di-
venuto impraticabile. Un caloroso grazie va anche ai due 
Alpini che hanno riportato a nuova vita la fontanella di 
Corta Cortù, presso il bivio di Suerta-Porchera, dando la 
possibilità agli escursionisti di passaggio di potersi dissetare.
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In maggio a Castelnuovo e in agosto a Tezze abbiamo par-
tecipato al 60° di fondazione dei rispettivi Gruppi.
In agosto assieme ai Fanti abbiamo ripristinato il marcia-
piede della baita di Lavoschietto, piastrellato il muro del 
bagnetto e dato l’intonaco la parte alta delle pareti; è stato 
rabboccato in calce anche il muro in pietra grezza della 
parete del bagno.

Il 18 settembre abbiamo riportato la Madonna dalla 
Chiesa Parrocchiale sull’Altare della chiesetta del Sassetto, 
dopo che i Fanti, alcuni giorni prima l’avevano portata in 
Pprocessione alla chiesa di San Giovanni Battista.
In ottobre alcuni nostri Alpini pensionati con i Fanti hanno 
ritinteggiato le stazioni della via Crucis; i lavori erano 
cominciati in giugno, più precisamente con l’attività di rab-
bocco in malta cementizia delle basi e dei supporti lignei.
Mercoledì 2 novembre i nostri Alpini hanno dato una 
mano ai nostri vicini di Torcegno alla preparazione delle 
castagne per i bambini della scuola materna.
Domenica 6 novembre, alla commemorazione dei ca-
duti di tutte le guerre, assieme alle altre associazioni dei 
Fanti, Carabinieri e Vigili del Fuoco, dopo la messa cele-
brata da don Roberto, abbiamo eseguito l’alza-bandiera 
all’inno d’Italia e deposto la corona ai caduti al suono di "La 
leggenda del Piave". Alla fine il "Silenzio". Con l’occasione, 
il nostro Gruppo ha festeggiato in forma "ridotta" il 60° 
di fondazione: sono stati invitati anche tutti gli ex-capi-
gruppo del nostro Gruppo e tutta la popolazione, dopo la 
funzione religiosa, alla sala ex-bar per uno spuntino un po’ 

più sostanzioso del solito, a base di panini farciti, bevande 
varie e di castagne, generosamente offerte dai Fanti. Gra-
zie a Giuliano abbiamo scoperto che la campana grande 
della nostra chiesa parrocchiale, è la campana dei caduti: la 
targa esposta infatti, riporta queste parole: 

in onore della Vergine Addolorata, 
in memoria di tutti i caduti in guerra, il comune offre – 1959. 

Un ringraziamento per la loro presenza, va all’Associazio-
ne Nazionale Carabinieri in congedo, Sezione Valsugana 
Orientale e al Capogruppo ANA di Grigno, presenti con i 
relativi gagliardetti alla celebrazione.

Il 26 novembre, abbiamo aderito alla Colletta alimenta-
re, organizzata della Sezione di Trento: un grazie sentito a 
tutti coloro che hanno fatto la propria offerta, alla Famiglia 
Cooperativa e al prezioso appoggio di Silvia, che ci ha dato 
la propria disponibilità.
Finalmente Babbo Natale incontrerà i bimbi, come fa-
ceva prima della pandemia, cioè facendo un giro con la 
sua slitta in giro per le vie di Telve di Sopra; al termine 
distribuirà i doni ai bambini presenti. Durante la festa verrà 
offerto a tutti un bicchiere di vin brulé, di tè caldo e una 
fetta di panettone.

Un ringraziamento a tutti coloro che hanno collaborato, e 
un augurio a tutta la popolazione di buon Natale e felice 
anno 2022 dal Gruppo Alpini di Telve di Sopra!
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ASSOCIAZIONI

Gruppo Alpini Telve di Sopra                                              Associazione Fanti Telve di Sopra 

                                                                                   
              Sezione di Trento 

          
Spett.li: Cittadini residenti ed ex-residenti di Telve di Sopra   
    

“PROGETTO MEMORIA: 
RACCOLTA INFORMAZIONI RELATIVE AI TELVEDESORATI NELLA 
SECONDA GUERRA MONDIALE, GUERRA DI SPAGNA, GUERRA DI 

ETIOPIA – PERIODO DAL 1935 AL 1945” 

Cari Telvedesorati, 

con queste poche righe volevamo chiedere il Vostro aiuto per permetterci di raccogliere il maggior 

numero possibile di informazioni, dati, onorificenze, foto... riguardanti la partecipazione dei Vostri 

Cari, e nostri compaesani, nella Seconda Guerra Mondiale 1939 – 1945, nella Guerra di Spagna 

1936 - 1939 e nella Guerra di Etiopia 1935 – 1936, in qualità di Soldati di tutte le Armi, Vigili 

del Fuoco, Lavoratori Coatti, Prigionieri, Internati e Deportati. 

Lo Scopo di questa nostra richiesta è quello di permettere la raccolta e la catalogazione ufficiale di 

tutte le informazioni recuperate. Ogni Vostro ricordo è ben accetto al fine di ricostruire la vita dei 

nostri Paesani. 

Chi avesse piacere di collaborare in qualsiasi modo, può contattare: 

Colme Devis, Maso Visentini 11, Ronchi Valsugana – TN 

Cell: 3473073594 

E mail: colmedevis@gmail.com 

“Per non dimenticare” 

Un Caloroso saluto a tutti dalle Associazioni 

Progetto memoria
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ASSOCIAZIONI Alessandro Bonella e Gianluca Trentin
Vigili del Fuoco Volontari

Come di consueto, sfruttiamo lo spazio che ci viene con-
cesso su questo efficace mezzo di informazione per ren-
dere noto a tutta la comunità il prezioso lavoro svolto nel 
corso dell’anno da parte del corpo dei Vigili del Fuoco 
Volontari di Telve di Sopra.

Il 2022 è stato un anno abbastanza tranquillo, con un nu-
mero di interventi molto simile a quello degli scorsi anni e 
fortunatamente di modesta entità. 

Nel periodo invernale siamo stati chiamati per vari incen-
di boschivi ed incendi sterpaglia, già nel mese di mar-
zo si registravano 4 uscite per questa tipologia di servizio 
tecnico. Due interventi si sono svolti all’interno del paese, 
mentre nei restanti siamo intervenuti in supporto ai cor-
pi di Telve e di Castel Tesino. Quest’ultimo ha impegnato 
molti corpi del distretto Valsugana e Tesino, oltre al Corpo 
Permanente di Trento, a causa del forte vento ed alla zona 
impervia. Successivamente, nel mese di luglio, siamo stati 
chiamati con il modulo incendio boschivo montato sull’au-
tocarro Lindner in Panarotta per la bonifica del vasto in-
cendio che ha richiesto anche l’intervento del Canadair.
 
Nel periodo estivo invece siamo intervenuti in varie oc-
casioni per vari servizi tecnici di apertura porta ur-
gente e di soccorso a persona, sia in paese che in zona 
montana, in cui si è sottolineata l’importanza della rapidità 
d’intervento. In ben 2 casi è stato anche necessario l’inter-
vento dell’elisoccorso del 118.
Nel mese di agosto siamo stati chiamati ad aiutare la Val 
di Fassa a causa delle intense piogge che hanno provocato 
diversi smottamenti ed hanno creato molti danni alle infra-
strutture della zona. Il nostro lavoro si è concentrato nella 
rimozione del fango e dei detriti all’interno di alcune 
abitazioni e nella creazione di una condotta per deviare un 
corso d’acqua.
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Inoltre siamo anche stati chiamati per un incidente stra-
dale sulla SP65 e per altri servizi tecnici meno urgenti 
come taglio piante e fuga di gas.
 
Finalmente quest’anno si sono potuti riprendere le ma-
novre e gli eventi pompieristici che erano stati annul-
lati negli anni precedenti per evitare l’aumento dei contagi 
causati dalla pandemia. 
Il Memorial Filippo e Manuel Trentin organizzato dal 
nostro corpo, nonostante la giornata piovosa, ha accolto 
numerosi partecipanti in una corsa con autoprotettori sul 
colle San Pietro.
Gli addestramenti e i corsi sono stati svolti regolarmente 
nei ritrovi settimanali, consentendo ai vigili di avere sempre 
una buona preparazione pratica e teorica per il manteni-
mento di un adeguato livello di competenza e professio-
nalità. Oltre all’addestramento svolto all’interno del corpo, 
molti vigili hanno partecipato ai corsi di formazione orga-
nizzati e tenuti dalla Scuola Provinciale Antincendi, i quali ci 
permettono di essere sempre aggiornati. 
Da quest’anno abbiamo iniziato i lavori nel nuovo centro 
di addestramento al campo sportivo di Telve di Sopra 
ed inoltre siamo riusciti a svolgere anche una simulazione 
incendio al chiuso all’interno di un container.
Anche quest’anno il corpo ha allestito l’albero di Natale 
davanti alla chiesa e installato le luminarie lungo le strade 
del paese.

In occasione nelle prossime festività verranno distribuiti 
i calendari predisposti per il 2023. Un sentito ringrazia-
mento lo vogliamo rivolgere alle varie ditte, che hanno 
sponsorizzato i calendari ed a quanti vorranno sostenere 
l’iniziativa con un’offerta. 
In vista dell’approssimarsi della stagione invernale racco-
mandiamo alla popolazione di effettuare in maniera ac-
curata la periodica pulizia delle canne fumarie e di 
usare correttamente le stufe, 
evitando la combustione di rifiuti e di altri materiali non 
idonei. 

A tutti voi i nostri migliori auguri per un sereno Natale e 
un felice Anno Nuovo! 

Ringraziamento dei vecchi co-
mandanti del corpo con don 
Renato
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STORIE E CURIOSITÀ Massimiliano Trentin
La stagione dei funghi

La stagione micologica ormai lasciata alle spalle è stata 
abbastanza positiva per i cercatori di funghi, seppur pena-
lizzata all’inizio da un caldo anomalo e piogge pressoché 
assenti. Come ben sappiamo, l’assenza di precipitazioni e 
le ondate di calore nei mesi di giugno, luglio e fino a dopo 
ferragosto hanno portato alla quasi completa assenza di 
funghi nei nostri boschi, conducendo gli amanti del settore 
a sperare in un autunno più generoso, come tale poi si è 
rivelato. Infatti verso la fine di agosto e fino a fine stagione 
si sono trovati numerosi funghi ad eccezione dei finferli, 
per i quali si può dire che la stagione passata non sia stata 
delle migliori. 
Tornando al periodo iniziale c’è da considerare che più il 
caldo dura più i miceli ne risentono: questo significa che 
quando i funghi cominceranno a crescere ci metteranno 
più del previsto, poiché dovranno riprendersi. Durante 
una stagione definita normale, a frequenti temporali segue 
abitualmente una risposta veloce dei funghi che crescono 
rapidamente, ma dopo un periodo di siccità o freddo c’è 
da aspettarsi una ripresa più lenta e graduale. Periodi poco 
prolifici nella storia della raccolta dei funghi non sono tut-
tavia mai mancati e non c’è da spaventarsi se a volte, come 
quest’anno, si verificano. 
Purtroppo, anche nel corso di questo anno è continuata 
l’infezione da bostrico, parassita che colpisce l’abete rosso, 
che ha proseguito l’aggressione distruggendo molteplici 
piante nei nostri boschi. Si auspica che qualcuno trovi al 
più presto la soluzione a questo grave problema. 

Volevo parlarvi ora di una specie di funghi da apprezzare 
in cucina che si trova nei nostri boschi ma non molto nota, 
il Craterellus Cornucopioides, conosciuto come trom-
betta dei morti. Spesso i raccoglitori lo snobbano, eppure 
è un fungo che in molte parti d’Italia è conosciuto come il 
tartufo dei poveri. Cresce dalla tarda estate all’autunno inol-
trato, alla fine della stagione micologica. Il picco è raggiunto 

tra la fine di ottobre e l’inizio di novembre, quando per gli 
altri funghi il periodo migliore sarà ormai passato, fatto che 
ne spiega il nome, assieme al colore funereo.
La trombetta dei morti è un fungo del genere Craterellus, 
infatti somiglia molto al più noto finferlo. Essendo un fun-
go di piccole dimensioni, bisogna raccoglierne un notevole 
quantitativo per poterlo usare nella realizzazione di piatti 
e ricette. Si trova a gruppi talvolta molto numerosi e più 
raramente in esemplari singoli su terreni umidi all’intero 
di boschi e foreste di latifoglie decidue, raramente di co-
nifere. I boschi di faggio sono gli ambienti preferiti dalle 
trombette dei morti. Per quanto le sue carni abbiano un 
buon sapore, non tutti amano usare in cucina la trombet-
ta dei morti per via del suo colore, che inevitabilmente 
finisce per tingere qualunque piatto si prepari. Se non si 
hanno di questi problemi, può essere davvero usata come 
un ottimo ingrediente al pari del porcino.

Infine non smetterò mai di raccomandare a tutti di non 
mangiare e/o raccogliere funghi se non si è completamen-
te sicuri del loro riconoscimento, in caso di dubbi rivol-
getevi a persone o centri specializzati per l’accertamento 
della commestibilità.
Nell’auspicare che la prossima stagione sia sempre la mi-
gliore, un grosso in bocca al lupo a tutti i cercatori.



Orari ed indirizzi utili

BIBLIOTECA
piazzale Depero - Telve | telefono: 0461766714

email: telve@biblio.tn.it

CASSA RURALE
via santa Giustina - Telve | telefono: 0461788810

CANONICA
piazza Maggiore - Telve | telefono: 0461766065

FARMACIA
via Paradiso - Telve | telefono: 0461766084

AMBULATORIO COMUNALE
piazza Maggiore - Telve | telefono: 0461766025

AMBULATORIO PEDIATRICO
piazza Maggiore - Telve | telefono: 0461766304

UFFICIO POSTALE
via Paradiso - Telve | telefono: 0461766002

COMUNITÀ DI VALLE
piazza Ceschi - Borgo Valsugana | telefono: 0461755555

SPORTELLO INFORMATIVO RIFIUTI
piazza Ceschi - Borgo Valsugana | telefono: 0461755541

CORPO DI POLIZIA LOCALE
piazza De Gasperi - Borgo Valsugana | telefono: 0461757312

CARABINIERI
Borgo Valsugana | telefono: 0461781600

CONSULTORIO FAMILIARE
viale Vicenza - Borgo Valsugana | telefono: 0461755650

SPORTELLO SOCIO-ASSISTENZIALE
piazza Ceschi - Borgo Valsugana | telefono: 0461755565

OSPEDALE SAN LORENZO
viale Vicenza - Borgo Valsugana | telefono: 0461755111

Orari ed indirizzi utili

SCUOLA DELL’INFANZIA
via della Fontana - Torcegno | telefono: 0461760796

SCUOLA ELEMENTARE
via delle Scuole - Telve di Sopra | telefono: 0461767070

SCUOLA MEDIA
via per Borgo - Telve | telefono: 0461766072

VIGILI DEL FUOCO
via degli Ortai - Telve di Sopra | telefono: 0461767224



I MIGLIORI AUGURI 
DI BUON NATALE 

E FELICE ANNO NUOVO

Amministrazione comunale
Telve di Sopra
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